
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ОРГЯН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМИ ВЛКСМ

На снимке Л. Баранова: участники слета Фаина Чувашова, Владимир Никитин, Лео
нид Капустин и Ирина Игнатова. (Слева направо).
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ПИШЕМ БИОГРАФИЮ 
НОВОЙ ПЯТИЛЕТКИ

ВЧЕРА В СВЕРДЛОВ 
СКЕ П РОХО ДшГ ОБ Л ACT 
НОИ СЛЕТ ПОБЕДИТЕЛЕЙ 
предсъездовского СО
ЦИАЛИСТИЧЕСКОГО “СО
РЕВНОВАНИЯ?

Большой зал был полон. 
Из всех городов и районов 
области съехались сюда пе
редовики производства. Мр- 
лодые и пожилые, .знатные 
представители рабочего клас
са. Те и другие — победите
ли. По итогам предсъездов
ского соревнования 96 кол
лективов, 288 бригад и 600 
.передовиков производства об
ласти признаны победителя
ми и занесены в областную 
книгу Почета, награждены 
дипломами п свидетельст
вами.

С докладом на слете вы
ступил председатель облсов- 
профа К. А. Замирякин. Он 
остановился на. результатах,

достигнутых трудящимися 
области в минувшей пятилет
ке. на задачах предстоящих. 
Значительное место в докла
де было уделено молодежи.

Действительно, на счету 
молодых уральцев немало 
славных трудовых дел и на
чинаний. Комсомольские ор
ганизации. каждый рабочий 
коллектив серьезно готови
лись к важному политиче
скому событии). Об этом го
ворят многочисленные трудо
вые подарки, об этом говорит 
тот факт, что вся 460-тысяч
ная армия комсомола об
ласти уже сегодня готова ра
портовать о досрочном вы
полнении социалистических 
обязательств.

Комсомольская буровая 
установка уралмашевцев, 
250 тысяч рублей на . лице
вых счетах экономии моло
дежи уралвагонзаводцев, 105 
комсомольских мотоциклов 
Ирбита. 5 тысяч тонн сверх
плановой стали комсомоль
ско-молодежных коллективов 
мартеновских печей № 13 и

№ 17 НТМК и другая сверх
плановая продукция комсо
мольцев и молодежи обла
сти — это конкретные дела 
молодежи, конкретные по
дарки комсомольцев съезду 
партии.

Бригада котельщиков-сбор
щиков Анатолия Мамаева с 
Уралхим.машзавода, обсуж
дая проект Директив XXIV 
съезда партии, решила пре
взойти плановый уровень по
вышения производительности 
труда по предприятию. . Это 
было сделано на основании 
экономических расчетов и 
технологически обоснованных 
норм. Одновременно подоб
ные обязательства взяли 
себя еще две бригады.

Хорошим рычагом повыше
ния производительности -ста
ло соревнование за «Ураль
ский сверхплановый час». За 
время соревнования только 
молодыми рабочими вырабо
тано. продукции на миллионы 
рублей. 60 тысяч рабочих 
Свердловска выполняют свои

сменные задания за семь ча 
сов вместо восьми.

Существенную роль в ов
ладении молодежью совре
менными научно-технически
ми знаниями сыграл технико
экономический экзамен, уже 
прошедший почти во всех 
комсомольских организациях 
области. Экзамен показал, 
насколько молодые рабочие 
знают свою профессию, как
они владеют основами эконо
мических знаний. Экзамен 
способствовал дальнейшему 
развитию технического 
творчества молодежи. Только 
на предприятиях г. Каменска- 
Уральского молодыми рацио
нализаторами подано около

на 900 предложений с- ожидае
мой экономией 425 тысяч 
рублей.

Конкретным ответом ком
сомольцев и молодежи на 
Письмо ЦК КПСС. Совета
Министров СССР. ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ «Об улучшении 
использования резервов про
изводства и усилении режи- 
ма экономии в народном хо-

зяйствё» явилось создание 
«Комсомольского фонда эко
номии», на счету ' которого 
около 32 млн. рублей, а так
же участие в проведении 
Всесоюзного рейда «Комсо
мольского прожектора» по 
борьбе с потерями, за эконо
мию и бережливость.

Только на Богословском 
алюминиевом заводе дейст
вия постов и. отрядов «Ком
сомольского прожектора» по
зволили предотвратить поте
рн почти 2,5 тысячи тонн 
боксита.

Экономический эффект . от 
мероприятий, л ре дложенных 
прожектористами, составил 
более 14 млн. рублей.

В прениях по докладу на 
слете выступили передовики 
производства, руководители 
предприятий, комсомольские 
и партийные работники. Шел 
большой разговор о достиг
нутом, о проблемах еще не 
решенных, о задачах на но
вую пятилетку. С заключи
тельным словом выступил 
первый секретарь Свердлов
ского обкома КПСС Я. П. 
Рябов.

На слете было принято 
обращение ко всем трудящим
ся Свердловской области 
еще шире развернуть социа
листическое соревнование но 
выполнению планов новой 
пятилетки.

ПРЕДСЪЕЗДОВСКАЯ ВАХТА • НА ПРОВОДЕ — АЛАПАЕВСК

МОЛОДОЙ ТЕПЛОВОЗ
Сто восемьдесят первому 

Комсомольска - молодежи о м у 
тепловозу, всего. три месяца. 
Однако на Алапаевской узкоко
лейной железной дороге он 
успел завоевать почет и ува
жение. В эти предсъездовские 
дни коллектив тепловоза, воз
главляемый Г. Швецовым, вы
полняет свое задание на 128 
процентов: Проведено 123 тя
желовесных состава, перевезе
но сверх плана 5686 тонн гру
зов.

Лучшей бригадой тепловоза 
признан коллектив машиниста 
Владимира Васильева. Желез-.

нодорожным комитетом проф
союза ему и 'присуждено пер
вое место среди бригад.

НАЧАЛО-ОТЛИЧНОЕ
С начала девятой пятилетки 

Алапаевский птицесовхоз сдал 
государству 3 миллиона 257 
тысяч яиц. Это на 394 тысячи 
больше плана.

Лучшим в предсъездовском 
соревновании признан коллек
тив пятого отделения. Птични
ца Любовь Эберст брала обя
зательства получать в месяц от 
каждой куры-несушки по 39 
штук яиц. По сегодняшним ре
зультатам ей. удалось довести 
этот показатель до -57 штук. Не

отстают от передовой птичницы 
и ее коллеги по работе Катери
на Васильева, Нина Архарова 
и другие.

ПОЛТОРЫ НОРМЫ
Комсомольцев В. Старцева, 

4. Болотова, В. Храмову счи
тают лучшими мастерами то
карного дела во втором меха
ническом цехе станкостроитель
ного завода. По-ударному тру
дятся они в эти дни.

Победитель турнира тока
рей - револьверщиков Влади
мир ' Старцев выполняет свое 
сменное задание на 170 про
центов. Показатель Александ
ра Болотова — 160, а Веры 
Храмовой — 150 процентов.
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• ФОТОРЕПОРТАЖ

ДЛЯ БЛАГА ЧЕЛОВЕКА
— Успешное решение одной 

из главных задач, сформули
рованных в проекте Директив 
XXIV съезда КПСС, — задачи 
обеспечения нового, сущест
венного подъема жизненного 
уровня народа — будет во 
многом зависеть от проведе
ния целого комплекса меро
приятий, направленных на 
дальнейшее развитие торгов
ли и бытового обслуживания.

За годы пятилетки рознич
ный товарооборот в Сверд
ловской области будет увели
чен на 830—890 миллионов 
рублей и общий подъем его к 
1975 году достигнет 3810—3870 
миллионов рублей (против 
2980,2 миллиона рублей в 
'последнем году минувшей пя
тилетки).

Увеличение объема товаро
оборота будет идти параллель- 

.но с расширением ассорти- 

.мента продукции.
В проекте Директив сказано: 

«Обеспечить широкий вы
бор одежды, обуви, особенно 
детского ассортимента. Зна
чительно увеличить продажу 
населению посуды, мебели, 
холодильников и других това
ров культурно-бытового наз
начения и хозяйственного оби
хода...».

В соответствии с этими тре
бованиями торгующие орга- 
‘ниЗацйи области к 1975 году 
увеличат продажу одежды на 
30.'процентов, обуви — на 20 
процентов, мебели — на 60 
процентов, холодильников — 

в 1,8 раза, фарфоро-фаянсо
вой посуды — в 2 раза. Поч
ти вдвое ' увеличится за годы 
пятилетки продажа товаров 
культурно-бытового назначе

ния и хозяйственного обихода.
Дальнейшее развитие то

варооборота в нашей области 
прямо взаимосвязано с разви
тием материально-техниче
ской базы торговли.

В нынешнем пятилетии на
мечается ввести в действие 
1300 новых магазинов на 
7100 рабочих мест. Среди 
них — свердловский продо
вольственный магазин само
обслуживания «Универсам», 
который будет ежедневно об
служивать более 10 тысяч по
купателей, торговый центр на 
600 рабочих мест в Свердлов
ске, универсальные магази
ны в Нижнем Тагиле, Асбесте, 
Артемовском и ряд других 
объектов.

Получит широкое развитие 
и сеть предприятий торгов
ли потребительской коопера
ции на селе.

Будет расширяться мате
риально-техническая база 
колхозной торговли. Планиру
ется строительство колхоз
ных рынков в Свердловске, 
Каменске-Уральском, Асбесте, 
Первоуральске, расширение 

и благоустройство существу
ющих колхозных рынков в 
ряде городов области.

В проекте Директив особо 
подчеркивается важность 
дальнейшего оснащения пред
приятий торговли современ
ным оборудованием.

Техническому оснащению 
торговых предприятий обла
сти уделялось немало внима
ния и в минувшем пятилетии. 
За эти годы торгующие орга
низации получили более 25 
тысяч единиц холодильного.

торгово-технологического и 
подъемно-транспортного обо
рудования на общую сумму в 
15 миллионов рублей. В ног 
вой пятилетке а предприяти
ях торговли, на базах и скла
дах планируется установить 
27 тысяч единиц различной 
торговой техники — подъем
но-транспортного оборудова
ния, торговых автоматов, по
точных линий.

Для совершенствования бух
галтерского учета в организа
циях государственной торгов
ли будет организовано 25 цент
рализованных бухгалтерий, 
оснащенных счетно-вычисли
тельными машинами.

В новой пятилетке в торго
вых организациях области бу
дет продолжаться внедрение 
прогрессивных форм торгов
ли. На работу по методу са
мообслуживания, при котором 
время на покупку товаров со
кращается примерно вдвое, а 
производительность на одно
го работника повышается на 
двадцать и более процентов, 
будет переведено не менее 
850 магазинов.

Будет расширена практика 
организации столов-заказов на 
продовольственные товары не
посредственно на промышлен
ных предприятиях и стройках. 
К концу пятилетки их количе
ство достигнет пятисот.

При крупных магазинах на
мечено создать не менее 150 
отделов по предварительным 
заказам с последующей до
ставкой на дом.

Промышленные предприятия 
области располагают большими 
возможностями для производ-

ства, наряду с основной про
дукцией, товаров народного 
потребления. В связи с этим 
встает вопрос о дальнейшем 
совершенствовании системы 
связи промышленности и тор
говли.

Сейчас постоянная комиссия 
облисполкома совместно с 
предприятиями области разра
батывает мероприятия,, направ
ленные на увеличение произ
водства товаров народного 
потребления. В 1971 году их 
планируется выпустить не ме
нее, чем на 15 миллионов руб
лей.

А теперь о перспективах 
развития бытового обслужи
вания населения области в 
новой пятилетке.

«Увеличить за пятилетие 
объем бытовых услуг в целом 
по стране не менее, чем в два 
раза, а в сельской местности 
в 2,8 раза». На основе этого 
положения проекта Директив 
XXIV съезда КПСС объем бы
товых услуг населению Сверд
ловской области должен со
ставить 162 миллиона руб
лей; из них 22,7 миллиона 
отводится на бытовое обслу
живание сельских жителей. 
Объем бытовых услуг для 
каждого горожанина достигнет 
к» концу пятилетки 37 рублей 
44 копеек (против 20 рублей 
88 копеек в 1970 году) и для 
каждого сельского жителя — 
31 рубля 70 копеек (против 
9 рублей 81 копейки в 1970 
году).

Таким образом, за годы но
вой пятилетки в нашей обла
сти будет в основном решена

важная социально-экономиче
ская задача: сократится раз
ница в уровнях бытового об
служивания городского и 
сельского населения. Если 
сегодня эта разница состав
ляет более двухсот процен
тов, то к концу 1975 года она 
останется в пределах 15—20 
процентов.

Планируется значительная 
работа по расширению сети 
предприятий бытового обслу
живания. В нынешней пяти
летке намечено открыть 730 
мастерских, ателье и прием
ных пунктов. Почти шестая 
часть их будет работать в 
сельской местности. На стро
ительство новых бытовых объ
ектов за пятилетие будет из
расходовано более шестидеся
ти миллионов рублей капи
таловложений.

Все вводимые в эксплуата
цию предприятия получат но
вое технологическое оборудо
вание. Ежегодно на предпри
ятиях службы быта будет ус
танавливаться 2000—2200 еди
ниц нового оборудования.

8 целях лучшего использо
вания производственных мощ
ностей намечена специализа
ция бытовых предприятий и 
отдельных мастерских, а так
же объединение их по отрас
левому принципу. В текущей 
пятилетке в разных городах 
области будут созданы про
изводственные объединения 
по ремонту сложной бытчэвой 
техники, химчистке и краше

ДИРЕКТОР
МАГАЗИНА

А. ЛУЧАНИНОВА, 
директор свердловского 
Комсомольске - молодеж
ного магазина № 39:

В нашем магазине нршило несколько собраний по обсуж
дению проекта Директив XXIV съезда КПСС. И. конечно, нас осо^ 
бенно интересовали перспективы торгового обслуживания на 
девятую пятилетку.

«Улучшить все формы торгового обслуживания» записано в 
проекте Директив. Мы на своем опыте убедились, Что работа в 
этом'направлении дает большой эффект.

Коллектив нашего магазина выполнил план минувших пяти 
лет на два месяца раньше срока. Л план прошедшего года —- 
25 декабря. Таких темпов нам помог добиться переход в сентябре 
1969 года на новую форму торговли самообслуживание. Резуль
тат превзошел все ожидания. Рост в плане товарооборота прош
лого года по сравнению с 1969-м составил 223000 рублей. А сверх
плановой прибыли получено 8 982 рубля.

Коллектив нашего магазина Комсомольске-молодежный. Каж
дый ударник коммунистического труда. В честь предстоящего 
партийного форума мы взяли повышенные обязательства и оо- 
ремся за присвоение нам почетного звания «Коллектив коммуни
стического труда-’. Одобрив проект Директив ХХ1\ съезда КПСС, 
каждый nd нас старается работать еще лучше.

!------------- ---
ЗАКРОЙЩИЦА

Л. РАХМАТУЛЛИНА, 
закройщица легкого 
платья свердловского 
ателье № 6:

Мой стаж работы по специальности — восемь лет. Многое 
изменилось за эти гсды. Значительно облегчен труд работников 
ателье за (Нет нового оборудования. Это сказалось и на выполне
нии заказов, улучшилось качество, сократились сроки их испол
нения. Заказчики нашего ателье, как правило, уходят с хоро
шим настроением. В книге жалоб и предложений — только благо
дарности. План мы всегда перевыполняем.

«Повысить культуру и качество обслуживания населения, со
кратить сроки * выполнения заказов». Этим строкам из проекта 
Директив XXIV съезда КПСС было особенно много уделено вни
мания работниками нашего ателье при обсуждении партийного до
кумента. Каждый из нас еще раз анализировал процесс своей 
работы, изыскивая резервы еще большей ее эффективности.

Весь коллектив нашей бригады, которой руководит Н. Черкасо
ва, единодушно одобрил проект Директив XXIV съезда КПСС.

нию одежды, по индивидуаль
ному пошиву и вязке трико
тажных изделий, по ремонту 
и изготовлению мебели. Бу
дет также создан трест по 
ремонту квартир и другие 
объединения.

В настоящее время населе
нию Свердловской области 
предоставляется более че
тырехсот сорока видов услуг, 
а к концу 1975 года перечень 
их расширится до пятисот три
дцати видов. Это произойдет 
за счет совершенствования 
форм бытового обслуживания 
и освоения новых видов бы
товых услуг.

Планомерное проведение 
перечисленных мероприятий 
позволит выполнить требова
ния, изложенные в проекте 
Директив XXIV съезда КПСС о 
превращении бытового обслу
живания области в крупную 
механизированную отрасль.

'ПОВАР А. ЗАВЬЯЛОВА, 
повар свердловской сто
ловой «Дружба»:

Проект Директив XXIV съезда КПСС по девятому пятилетне
му плану мы изучали, обсуждали и одобрили на комсомольских 
собраниях. Перспективы, намеченные в этом документе, опреде
ляют и наши планы на новую пятилетку.

В новой пятилетке столовая «Дружба» намечает расширить 
магазин полуфабрикатов и оборудовать «бюро добрых услуг», 
построить двухэтажный кондитерский цех и пирожковую по 
улице Вайнера. Все это для того, чтобы улучшить обслуживание 
свердловчан.

Сейчас мы, встав на предсъездовскую вахту, выполняем взятые 
в честь этого события обязательства. В январе план розничного 
товарооборота наш коллектив выполнил на 103,3 процента, а по 
собственной продукции —. на 102.4. В феврале эти показатели 
составили соответственно 104.4 и 103,5 процента. Итоговые месяч
ные результаты превысили наши обязательства.

Помогает нам в работе соревнование. Оно способствует улучше
нию качества выпускаемой продукции и высокой культуре об
служивания посетителей.

Только что закончился конкурс среди поваров первого треста 
столовых иа звание «Мастер -золотые руки». Среди молодых 
поедставителей нашего коллектива победителями стали мы со 
Светланой Мельник. Среди старшего поколения R победители 
вышли повара Г. 1. Казанцев и О. В. Подыминогина. кондитеры 
А. В. Чиглинцева и А. К. Широковская.

Комсомольцы нашей столовой сдают Ленинский зачет, посвя
щенный XXIV съезду партии.

СТРАДНАЯ 
ПОРА
По утрам просторные вести

бюли Свердловского профес
сионально-технического учили
ща № 3 заполняют шумливые 
ребята. Проходит полчаса, на
чинаются занятия — ив здании 
уже царит тишина. Только в 
учебных классах и лаборатори
ях приглушенно щелкают кон
такты приборов, шумят станки, 
позванивает металл под на
пильниками. Идет учеба. Не 
всегда легкая, но интересная, 
порой захватывающая.

Зайдите, например, в новый 
кабинет электротехники. Его 
хозяин Федор Михайлович Бу- 
рехин (верхний снимок), пре
подаватель электротехники, 
расскажет вам о том, как ро
дилась идея создать этот ка
бинет, какого стоило труда и 
ребятам, и преподавателю вы
чертить схемы и смонтировать 
приборы. Но тем более прият
но прийти сюда ребятам, кото
рые все сделали своими ру
ками.

Сейчас в училище, как гово
рят преподаватели, страдная 
пора. Скоро начнутся выпуск
ные экзамены, и ребята боль
шую часть времени проводят 
в учебных кабинетах. В учили
ще давно живет добрая тради
ция — помогать отстающим, 
коллективно готовиться к экза
менам.

В радиолаборатории почти 
всегда тихо. Ребята в белых 
халатах сидят за столами. У 
каждого шасси радиоприемни
ка, набор инструментов, схемы. 
Будущие мастера пока соби
рают простейшие приемники, 
но пройдет год, и работа будет 
сложнее. Специальность ра
диорегулировщика требует 
прочных знаний, усидчивости, 
смекалки. Поэтому так сосре
доточенно работают Володя 
Лаптев и Сергей Ефремов, ко
торых вы видите на нижнем 
снимке.

Л. БАРАНОВ.
Снимки автора.

С ТЕЛЕТАЙПНОЙ ЛЕНТЫ ТАСС • МЕЖДУНАРОДНАЯ ИНФОРМАЦИЯ • ПОСЛЕДНИЕ СОБЫТИЯ • С ТЕЛЕТАЙПНОЙ ЛЕНТЫ ТАСС

СТРАНА-
КОНЦЛАГЕРЬ

ВАШИНГТОН. Комиссия 
палаты представителей по 
вопросам внутренней безо
пасности, являющаяся одним 
из оплотов американской ре
акции, пытается воспрепят
ствовать отмене пресловутого 
закона 1950 года об арестах 
в. условиях . чрезвычайного 
положения. В соответствии с 
этим законом в США развер
нута широкая сеть концент
рационных лагерей . на слу
чай возникновения «чрезвы
чайных обстоятельств».

Стремясь сохранить закон, 
комиссия решила придать 
ему более . благообразный 
вид. С этой целью она пред

ложила поправки, формально 
запрещающие арест и тю- 
ремное заключение людей оп-' 
ределенной расы, цвета ко-, 
жи и происхождения, а так
же предполагающие, что По
ложение «мятежа в поддерж
ку враждебного иностранного 
государства» (один из видов 
«чрезвычайных обстоя
тельств») будет вводиться 
решением конгресса, а не 
«произвольн ы м решен нем » 
исполнительной власти.

БУДЕТ
«ИНДЕКС-ГРАД»

БЕЛГРАД. В городе Сараево, 
столице Югославской Респуб
лики Босния -и Герцеговина, на
чалось строительство студенче

ского городка на пять с поло
виной тысяч жителей. К началу 
будущего учебного года пер
вая тысяча студентов вузов Са
раево поселится в комфорта
бельных домах «Индекс-гра- 
да» — так назвали городок его 
строители.

ВЫШВЫРНУТЫ
ИЗ ЛАОСА

Печать США возвещает о 
бесславном конце американо- 
южновьетнамской операции по 
вторжению в Лаос, указывая, 
что остатки сайгонских агрессо
ров вышвырнуты в Южный 
Вьетнам.

Корреспонденты американ
ских .газет рассказывают о па
ническом бегстве южноеьетнам- 

ских вояк, о кровавых сценах, 
которые разыгрываются между 
отступающими сайгонскими ма
рионетками и эвакуирующими 
их пилотами американских вер
толетов.

В Лаосе уничтожена по край
ней мере треть из 24 тысяч 
участвовавших в «операции» 
отборных южновьетнамских 
войск, пишет корреспондент 
газеты «Крисчен сайенс мони 
тор» Дэниэл Сазерленд.

ДРУЖБЕ —
КРЕПНУТЬ!

ПРАГА. Договор о сотруд
ничестве в области туризма 
на 1972. год подписан н Пра
ге представителями чехосло

вацкого молодежного бюро 
путешествий и советским 
бюро международного моло- 
дежного туризма «Спутник».

В рамках этого договора 
число участников туристиче
ских поездок увеличится на 
12 процентов по сравнению 
с нынешним годом.

В ЧЕСТЬ ЮБИЛЕЯ
УЛАН-БАТОР В столичном 

детском театре МНР с успе
хом прошла премьера спектак
ля по .одноименному роману 
Н. Островского «Как закаля
лась сталь». Постановку осу
ществил молодой режиссер 
Д. Монголсан Новая работа 
творческого коллектива театра

• ПОСЛЕДНИЕ СОБЫТИЯ I 
посвящается предстоящему ■ 
50-летию Монгольской Народ- ß 
ной революций.

НЕТ СРЕДСТВ...
КАРАКАС. 1.200 тысяч 

венесуэльских детей старше, 
пяти лет лишены возможно
сти посещать школу из-за 
недостатка средств у их ро
дителей и отсутствия поме
щений для занятий. Об этом 
было заявлено на проходя
щей здесь конференции учи
телей, посвященной вопро 
сам начального образования. Р 
Как было указано на конфе- & 
ренции, в настоящее время к 
страна нуждается в 30 тыся ш 
чах классных помещений. Ui
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ПАРАЛЛЕЛИ 
ТВОЕЙ 
АКТИВНОСТИ

Пятьдесят шесть тысяч инженеров—вы
пускников Уральского политехнического ин
ститута работают в разных уголках нашей 
страны, на самых различных участках 
строительства коммунизма. О них говорят 
уважительно: «Он — выпускник Уральско
го политехнического». И не только потому, 
что УПИ — один из крупнейших вузов 
страны, не только потому, что здесь полу
чена определенная сумма знаний. Выпуск
ник УПИ — это технически грамотный, 
идейно убежденный специалист, прошедший 
хорошую школу общественной активности, 
воспитанный на лучших традициях нашего 
вуза.

Какую бы Форму деятельности вузовской 
комсомольской организации мы ни брали, 
истоком всего является первичная студен
ческая ячейка — академическая группа. 
Первое знакомство с высотами науки, или 
первое выступление с беседой перед кол
лективом, радость сессии или горечь не
удач, комсомольская свадьба — все это 
будни студенческой жизни, жизни группы. 
И мы, нынешние студенты, вполне пони
маем тех седоволосых солидных людей, ко
торые во время празднования 50-летия 
Уральского политехнического института с 
волнением и нетерпением ожидали своих 
однокашников, со слезами на глазах вспо
минали свою группу, то, чем жили они мно
го лет назад.

Все, чем гордится наш институт, рожде
но в группе, и прежде всего она дает путев
ку в жизнь будущим молодым специали
стам.

В нашем институте насчитывается 471 
академическая группа. Лучшие группы от
личаются высокой степенью организован
ности. увлеченностью своей специально
стью, творческим поиском в комсомольской 
работе, стремлением к своей главной це
ли—стать настоящим инженером.

Какие же задачи ставит перед собой ко
митет ВЛКСМ УПИ для формирования в 
каждой группе боевого, жизнедеятельного 
коллектива? Это, во-первых, правильный 
подбор комсомольских кадров, подготовка 
и учеба актива, постоянный контроль за 
выполнением социалистических обяза
тельств в соревновании между комсомоль
скими группами.

Большое значение мы придаем организа
ции социалистического соревнования: ведь 
именно в ходе его зарождаются новые ин
тересные формы работы. Здесь мы видим 
пути перехода от формального студенческого 
самоуправления к действительномм у”э- 
стию большинства студентов в управлении 
студенческими организациями.

У нас социалистическое соревнование в 
масштабе института организуется в виде 
смотра-конкурса на лучшую группу курса 
факультета.

«Широко развернуть в вузах и технику
мах соревнование за звание лучшей груп
пы». — записано в решениях XVI съезда 
ВЛКСМ. В этом отношении заключитель
ный этап Ленинского зачета открыл для нас 
новые перспективы. С самого начала учеб
ного года на всех заседаниях, занятиях ком
сомольского актива главным и постоянным 
вопросом повестки дня был вопрос о социа
листическом сооевновании в группах.

Для студентов УПИ. как и для всех сту
дентов. Ленинский зачет начался с трудо
вого семестра. И в октябре комсомольцы 
рапортовали партийной организации инсти
тута: построены десятки производственных 
и жилых объектов на общую сумму в 7.5 
миллиона рублей капиталовложений. Про 
ведена политико-воспитательная работа в 
колхозах и совхозах нашей области.

В начале учебного года со страниц мно
готиражной газеты комитет ВЛКСМ обра
тился к комсоргам: «Страна встречает съезд 
партии упорным трудом, тебе не захочется 
отстать от своих старших товарищей. Но 
этого мало. Главным вопросом для тебя 
будет вопрос: что сделает группа, за ко
торую ты несешь комсомольскую ответст
венность?»

Да, успех в решении важнейшей зада
чи — создания полноценного комсомоль
ского коллектива — ложится на плечи 
комсорга. Кто же они, эти парни и девуйь 
ки, принимающие на себя такую задачу?

Это обыкновенные ребята. чаще всего 
сверстники своих товарищей по группе, об
ладающие почти таким же опытом в жизни. 
Но сами условия работы изменили сейчас 
требования к идейному уровню комсорга. 
Говорили когда-то—-«пробивной» парень, 
«заводила» — устраивало,, сейчас о настоя
щем комсорге мы говорим «инициатив
ный. думающий. знающий, обладающий 
необходимыми политическими и деловыми 
качествами». Но как найти таких ребят, ко
торые бы при всех равных условиях смогли 
проникнуться сложностью задачи? Это 
прежде всего дело самой группы. Пррани 
лизировав в комитете ВЛКСМ итоги пос 
ледней сессии, мы. в частности. увидели, 
что комсорги электротехнического факуль
тета заметно сдали авангардные позиции. 
Заинтересовались: в чем причина? Оказа
лось. Что некоторые комсорги решили «от 
дохнуть», а настоящей замены себе не 
подготовили. Новый актив оказался слабее 
и в учебе, и в работе. Итог был соответст
вующий: сессию сдали хуже и комсорги 
этих групп, и сами группы.

Конечно, обобщать эти факторы нельзя. 
Однако группа, выбирая неспособного вожа
ка. наказывает прежде всего себя. Что мо
жет «организовать» такой комсорг? Может 
придумать множество внешне интересных 
мероприятий. Но ведь часто приходится 
видеть, что многие запланированные меро
приятия так и остаются на бумаге. О какой- 
либо творческой работе не может идти речи.

Так что при подборе секретарей первич
ных комсомольских организаций всегда 
требуется чувство ответственности. Не по 
принципу «лишь бы не я» или «все равно 
кто», а по принципу—«самого достойного».

Как-то пришлось мне присутствовать на 
открытом комсомольском собрании группы 
С-351 строительного факультета. Интерес
но. что из 30 комсомольцев этой группы 24 
считались или считаются комсомольскими 
активистами. Но только 12 из них хотели 
бы сделать жизнь группы интересной. 13 
человек не знают, как это сделать. Личные 
социалистические обязательства имеют 
только 15 человек. К сожалению, группа 
показала беспомощность в анализе комсо
мольских проблем. Здесь просто не при
выкли думать о своих задачах, соизмерять 
их с жизнью всего студенческого коллек
тива. Случай в общем-то единичный, но не 
говорит ли он о том, что ие всегда еще 
работа курсовых н факультетских бюро 
ВЛКСМ тесным образом связана с. жизнью 
и деятельностью первичных комсомольских 
организаций? Отдельные пункты планов 
ориентированы подчас только на комсо
мольский актив и не ставят задачи повы
шения активности каждого студента. Ино
гда сама формулировка вопросов уволит 
комсомольских активистов от их главной 
задачи: «Дойти до каждого, знать каждого».

Вот почему социалистические обязатель
ства групп составляются подчас формаль
но, бывают оторваны от основных направ
лений в работе, от планов.

Например, группа 351 химико-техноло
гического факультета в одном из пунктов 
социалистических обязательств записала 
«Изучить материалы XVI съезда ВЛКСМ». 
Смотрим план, и выясняется, что никакими 
интересными формами работы этот пункт 
социалистических обязательств не под
креплен. Ряд комсоргов не до конца еще 
понимают, что социалистические обязатель
ства — это программа развития группы, 
определяющая основное содержание ее ра
боты, план — путь к воплощению в жизнь 
этой программы.

Новые, интересные формы работы в сту
денческой первичной комсомольской орга
низации можно найти только тогда, когда 
вузовский комсомольский актив творче
ски подходит к жизни каждой группы. Под
готовка и проведение Ленинского зачета в 
этом отношении дала нам многое. Сейчас 
такой поиск необходимо продолжить, что
бы каждая комсомольская, группа вписала 
полновесные строки в славную историю 
своей вузовской комсомольской организа
ции. А. КРУЖАЛОВ, 

секретарь комитета ВЛКСМ УПИ.

КРЕПЧЕ
ДРУЖБА—
ЛЕГЧЕ
ТРУД
Недавно с ткачихой Таней 

Филипповой случилось не
счастье, Катаясь на лыжах, она 
упала и получила травму. 
Ей понадобилась кровь. И 
тогда четверо ее друзей, ее 
товарищи по комсомольской 
группе — Леня Стишенкоа, 
Ира Назарова. Володя Фом
ченко и Тоня Лягина — отда- 
лй свою кровь.

Конечно, это случай исклю
чительный. Но дружба, взаи
мовыручка давно уже стали 
законом жизни этой ком
сомольской группы со 
Свердловского камвольного 
комбината, где все хорошо 
работают, почти все учатся.

Групкомсорг здесь — Таня 
Шишигина, невысокая, под
вижная, похожая на школьни
цу. Она в цехе недавно, а 
комсомольской группой руко
водит и того меньше, около 
года. В группе 30 человек, в 
основном девчата 17—20 лет.

Год назад жизнь этой ком
сомольской группы еле теп
лилась, по-доброму на комби
нате о ней никогда не говори
ли — срывы в работе, частые 
простои по вине самих тка
чих. Но вот комсоргом избра
ли Таню Шишигину. Раньше 
ей не приходилось выполнять 
подобные поручения, и 
пришлось нелегко.

— Ты распредели обязанно
сти средн девчат, чтобы никто 
не остался без поручений,— 
советовала Тане старшая се
стра Света, тоже комсомоль
ская активистка, секретарь,— 
пусть все работают. Пассив
ных в группе быть не должно.

Таня часто бывает в обще
житии комбината, где живет 
добрая половина ее подруг. 
Там по вечерам они частенько 
обсуждают фильмы, беседуют 
о жизни, о комсомоле, о 
работе...

Многие приходят в цех пос
ле школы или ГПТУ и пона
чалу не справляются с зада
нием. Это всерьез беспокоит 
ткачих. Проработала, скажем, 
девушка месяц, и Таня смот
рит: укладывается или нет 
она в норму. Если нет — идет 
к мастеру смены, чтобы во
время помочь человеку по
высить квалификацию.

Девчата с полной серьез
ностью отнеслись к технико- 
экономическому экзамену.

— Сначала испугались. Те
мы не из легких были, — 
вспоминает Таня, — я сама 
не меньше их переживала. 
Обсудили все с девчатами. А 
потом к нам приходили опытные 
инженеры и экономисты, чи
тали лекции.

В социалистических обяза
тельствах, которые девчата 
приняли в честь XXIV съезда 
партии, записано: дать сверх 
плана 5000 метров ткани, сэко
номить 60 кг сырья, повысить 
производительность труда.

Сегодня ни у кого нет сом
нения в том, что обязательства 
будут выполнены. 105—107 

процентов — таков ежемесяч
ный показатель работы тка
чих.

Потому что тесней дружба— 
легче и красивей труд. И 
добрые человеческие по
ступки — лучшая характери
стика девчатам.

Л. ОСТРОВСКАЯ, 
студентка Уральского 

университета.

В весеннюю страду на новых машинах вый
дут в поля молодые трактористы Горкинского 
совхоза Ирбитского района — Владимир Тро
фимов, Александр Исаев. Сейчас идут пос
ледние приготовления к весенним работам. 
Трактористы систематически повышают свой 
технический уровень на курсах по повышению 
квалификации.

Снимок Л. БАРАНОВА.

В СВЕРДЛОВСКЕ ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ СТРОИТЕЛЕЙ ИМ. ГОРЬКОГО СО
СТОЯЛСЯ СЛЕТ ПЕРЕДОВИКОВ ПРОИЗВОД
СТВА — ПОБЕДИТЕЛЕЙ ПРЕДСЪЕЗДОВСКОГО 
СОРЕВНОВАНИЯ «ГЛАВСРЕДУРАЛСТРОЯ». 

СТРОЙКА: 
ВЧЕРА
И ЗАВТРА

Зал полон. Мужчины и женщи
ны. Пожилые и молодые. У многих 
на груди ордена и медали.

Три поколения строителей 
съехались на слет передовиков и 
новаторов производства, лучшие 
люди строительных организаций 
нашего края.

Кавалер ордена Ленина брига
дир бетонщиков А. Г. Максимен
ко, бригадир монтажников Е. С. 
Палев, молодой строитель Алек
сандр Сиренко — эти имена я на
зываю только потому, что они за
помнились мне из выступлений на 
слете. А вообще трудно кого-либо 
выделить. Здесь лучшие из луч
ших, представители более чем сто
тысячной армии строителей «Глав- 
средуралстроя». Из Тагила, Качка
нара, Свердловска, КаменСка- 
Уральского...

На представительном собрании 
деловой разговор. О том, как рабо
тали в минувшей пятилетке. О 
том, что предстоит строить по но
вому плану. Об успехах говорили 
сдержанно. О недостатках откро
венно. Щедро делились опытом.

Трудового Красного Зна
мени. Орден Ленина на 
знамени треста «Сверд- 
ловскхимстрой». Эта на» 
града принадлежит и мно
гим десяткам молодых кал 
менщиков, плотников, 
штукатуров, маляров.

А в эти дни каждый мо
лодой строитель практиче
ски справился с предсъез
довскими обязательствами. 
В Ульяновске проходил 
Всесоюзный слет молодых 
строителей — победите
лей предсъездовского со
ревнования. Участниками 
слета были уральцы Алек
сандр Сиренко, маляр 
Людмила Мотовилова, 
бригадир штукатуров Лю
бовь Вольхина, машинйст- 
экскаваторщнк Алексей 
Платонов.

...Долго аплодировали бригади
ру комсомольско-молодежной 
бригады штукатуров из треста 
«Свердловскгражданстрой» Вик
тору Десятову. Его выступление с 
трибуны было деловым, эмоцио
нальным, но несколько сбивчивым. 
Через полчаса я познакомился с 
Виктором й побеседовал. Его рас
сказ будет интересен для членов 
других молодежных бригад.

НОВОСТИ • ФАКТЫ • СОБЫТИЯ

3000 ЛЕКЦИЙ
НИЖИ Я fl ТУРА. На собранна городского 

общества «Знание» президиум отметил хоро
шую работу своих нештатных лекторов. Рабо
чие предприятий района с большим удовольст
вием слушают выступления начальника отдела 
кадров Исовского прииска А. И. Лягаловой, 
преподавателя геологоразведочного технику
ма Н. И. Скутина, главного инженера завода 
минераловатных изделий М. Ф. Шарова, ин
женера по ремонту оборудования Нижнету
ринской ГРЭС В. Г Коростылева и других.

Лекторы общества «Знание» прочли 3 000 
лекций. Актив его недавно пополнили еще 36 
человек. В плане работы общества —■ интерес
ные, разнообразные по тематике бесеоы, встре
чи с рабочими промышленных и сельскохозяй
ственных предприятий.

В. ЧЕРНИЛЬЦЕВ.

ДЛЯ МАЛЕНЬКИХ
ТРУБАЧЕЙ

НЕВЬЯНСК. В городской музыкальной шко
ле открылся новый класс. Ло этого в ней обу
чали игре на фортепьяно, скрипке, виолончели, 
домре и деревянных духовых инструментах. 
Теперь школьники получили возможность окон
чить музыкальную школу по классу медных 
духовых инструментов. Игре на валторне, тру
бе обучает преподаватель А. П. Шураков.

Ю. УТКОВ.

НОВОСТИ • ФАКТЫ • СОБЫТИЯ

БУДЕМ ТКАЧИХАМИ
Городское профессионально- 

техническое училище № 74 го
товит кадры для Свердловского 
камвольного комбината. Сюда 
приходят те, кто решил посвя
тить себя профессиям пря
дильщицы, ткачихи.

Многие из выпускников учи 
ляща с честью носят почетные 
звания ударников коммунисти
ческого труда. Командирами 
производства являются брига 
диры Тамара Корнаева. Лидия 
Корякина, звания «Лучшая по 
профессии» удостоена пря
дильщица Нина Трофимова, на 
Доску почета предприятия за
несена фамилия и другой вы
пускницы ГПТУ № 74—Татьяны 
Лешковой.

НА СНИМКАХ: первокурсницу 
Светлану Барахвостову кон
сультирует директор училища 
Анна Г еоргиевна Лемтюгина: 
идет занятие по обществове
дению.

Снимки В. КАЛИНИНА.

ФОТОРЕПОРТАЖ ' 
ИЗ СВЕРДЛОВСКОГО 

ГПТУ № 74

Десятилетняя „Чайна“
Фойе «зеленого зала» кинотеатра «Искра» в этот ве

чер было украшено необычно: яркие макеты, забав

ные игрушки, огромные альбомы с фотографиями. 

И разноцветье алых галстуков, пионерских форм, бу

кетов цветов. Здесь отмечал свой юбилей пионерский

дворовый клуб «Чайка».

10 лет назад по инициативе Кировского райкома комсомо
ла во дворе домов № 97 и 99 по проспекту Ленина был открыт део 
ровый клуб Было выделено помещение и под руководством до
мохозяйки Тамары Дмитриевны Соловьевой (ныне — заведую
щей этого клуба) организованы кружки, проведены родитель
ские конференции, в которых принимали участие педагоги, вра
чи, работники детской комнаты милиции. «Чайка» стала для ре
бят вторым домом. По вечерам уже не маячили в подъездах^ 
скучающие мальчишки и девчонки, они с нетерпением ждали от
крытия клуба.

Разумеется, одной Тамаре Дмитриевне было бы нелегко 
справиться. Ей постоянно помогали родители, комсомольцы, 
шефствующие над клубом, учителя. Шесть педагогов 
занимались с отстающими учениками, и теперь на обоих домах 
красуются таблички — «В этом доме ребята учатся без - двоек».

За Ю лет коллективом дано более 120 концертов, установ 
лено шефство над детским домом-интернатом .№ 19, собрано 
огромное количество металлолома и макулатуры. Естественно, 
правой рукой заведующей являлся капитан клуба. За десять 
лет их сменилось немало. Из боевых озорных мальчишек и дев
чонок они превратились во взрослых, серьезных людей, но оста
лись верны лучшим традициям клуба. II на праздничном вечере 
они внесли в зал знамя Кировского райкома ВЛКСМ, вручен
ное клубу «Чайка» к ЮО-летию со дня рождения В. И. Ленина 
на вечное хранение,— электромонтажник Сережа Сафронов, де
сятиклассница Ира Вузманова, студент УПИ Юра Кисельгоф и 
нынешний капитан — шестиклассница Валя Волкова.

В этот вечер было сказано много теплых слов в адрес ру
ководства клуба, было вручено много грамот, адресов, а дет
ский сектор Дворца культуры «Урал» передал ребятам звуковое 
письмо.

10 лет — солидный возраст для дворового клуба, но хочется 
верить, что задор, увлеченность никогда не изменят ни ребятам, 
ни руководителям клуба.

Н. ГАРЯЕВА.

ЧАСЫ В ФОНД 
ПЯТИЛЕТКИ

Коллектив Березовского 
строительного управления 
рассматривает проект Дирек 
тив XXIV съезда КПСС как 
грандиозную программу по 
строительству коммунизма на 
ближайшие пять лет. Стре
мясь достойно встретить пар 
тинный форум, Виктор Си
гаев обязался отработать 
безвозмездно 6 часов, а за 
работанные деньги передать 
в фонд новой пятилетки.

Его почин поддержали 
многие строители — бригада 
плотников К. Кончина реши
ла отработать 20 часов, 
бригада сантехников П. Чу- 
верова — 16.

И. НИКОЛАЕВ.

СУББОТНИК
500 рабочих Красноуфи' 

ского леспромхоза во глав: 
с директором Г. А. Багрецо

Сколько за пять лет построено?
Бригадир монтажников из тре

ста jVe 88 В. Смирнов говорит: 
«Смонтировали 18.7 тысячи кубо
метров сборного железобетона и 
1480 тонн металлоконструкций». 
В зале одобрительно: «Молод
цы!». И в самом деле, На счету 
бригады асбообогатительная фаб
рика № 6 в Асбесте, шестая дом
на на НТМК, комплекс серной 
кислоты на Красйоуральском 
мелькомбинате, другие крупные 
объекты.

Комплексная бригада каменщи
ков Волкова из управления № 1 
треста «Уралалюминстрой» рабо
тает в Камеиске-Уральском. Толь
ко в 1970 году объем каменных 
работ составил 7 360 куб. м. По
строены корпус онкологии, обще
житие, школа, два семпдесятиквар- 
тирных дома.

Александр Сиренко из Качкана
ра: «Партия поставила задачу 
ввести в восьмой пятилетке на 
полную мощность Качканарский 
горно-обогатительный комбинат с 
переработкой тридцати трех мил
лионов тонн руды в год. Это за
дание выполнено».

Если бы предоставить слово 
всем присутствующим на слете, 
получился бы изумительный рас
сказ о героическом труде строи
телей.

За пятилетку объем выполнен
ных строительно-монтажных ра
бот составил более двух миллиар
дов рублей. За этот же период про
изводительность труда выросла на 
двадцать четыре процента.

623 — столько промышленных 
объектов и мощностей введено в 
строй. Главные: доменная печь в 
Нижнем Тагиле, асбофабрика в 
Асбесте, фабрика окатышей в 
Качканаре. Новые мощности по 
добыче бокситов на Североураль
ском руднике и глинозема на 
Уральском алюминиевом заводе, 
на Уралмаше. Свердловском и 
Нижнетагильском заводах пласт
масс. Карпинская хлопкопрядиль
ная фабрика, ряд предприятий 
мясной и молочной промышлен
ности.

Наряду с индустриальными объ
ектами строились школы, детские 
дошкольные учреждения, больни
цы, клубы и дворцы культуры, ки
нотеатры. В городах и районах об
ласти построено более 4 млн. кв. 
метров жилой площади...

Хорошо помогали строителям 
многие предприятия, производя
щие строительные материалы. Так 
за пятилетку было дано 5851 ты
сяча тонн асбеста. 12430 тысяч 
тонн цемента, 14776 тысяч кв.м 
стекла.

— В год штукатур перекидывает 
на стены 150 — 200 тонн раствора. Это 
большая физическая нагрузка. И 
все-тани во многих бригадах боятся 
малой механизации: дескать, поте
ряем в заработке. Один квадратный 
метр на кирпичных стенках вручную 
стоит 35,6 копейки, а механическая 
расценка — 28,6 копейки. Мы приме
нили механизацию и выиграли бук
вально во всем. Тот же заработок —I 
он у нас самый лучший по тресту —' 
220 рублей е среднем. Бригада стала 
работать производительнее. Раньше 
средняя производительность была 
7,5 — 9 квадратных метров на челове
ка в смену, а теперь, как применили 
затирочные машинки. — 15 — 16 квад
ратных метров. А и маю мы наме
чаем поднять производительность до 
25 квадратных метров на человека. 
У нас в бригаде вначале тоже побаи
вались механизации. Помню, зашел 
я на склад механизации, а там лежат 
насосы для иакрывки и грунтовки 
стен —никто не берет. Я взял. Триста 
квадратных метров обработали за 
смену при помощи насоса. Сейчас на
ша бригада самая механизированная 
в тресте. Увеличилась производитель
ность труда, улучшилась культура 
производства. Теперь мы не знаем, 
что такое текучес-ь кадров, нару
шения трудовой дисциплины.

В числе других нашей бригаде дове
рено провести эксперимент: перехо
дим на московский подрядный метод 
строительства. Кан обычно бывает? 
Закончат свою работу плотники или 
штукатуры на доме — и привет. По
сле них остаются мусор, разбитые ок
на, грязь. Теперь будет по-другому: 
одна бригада сдает другой все преды
дущие работы по акту. Чтоб было 
чисто, чтоб ничего не было повреж
дено. Этот метод — новинка на Ура
ле. Он дает большую экономию ма
териалов и поднимает качество строи
тельных работ.

Один мой знакомый справлял 
новоселье. На праздничный стол 
упала штукатурка с потолка. По 
иронии судьбы новосел сам был 
строителем.

Мне припомнился этот случай, 
когда участники слета говорили о 
недостатках в своей работе.

Еще много претензий к строи
тельным организациям по каче
ству выполненных работ. А 
сколько фельетонов написано по 
поводу различных недоделок! 
Строится невиданно много — это 
хорошо. Но за быстрыми темпа
ми нередко забывается качество, 
много случаев бесхозяйственно
сти.

В первом полугодии 1970 года 
строительными организациями 
Свердловска, например, перерас
ходовано 197 кубометров пилома
териалов, 1745 кубометров бетона 
и раствора. 1660 кубометров 
оконного стекла, более 16 тонн 
краски и палитры.

Велики потери рабочего време
ни. За два месяца этого (Года из-за 
прогулов и опозданий потеряно 
около 4000 человеко-дней. С три
буны слета было сказано: «Это 
работа целого строительного уп
равления».

Трудно представить стройку без 
молодежи, без комсомольцев. Сно
ва арифметика: комсомол обла
сти шефствовал над шестнадцатью 
ведущими объектами. Двести мо
лодых строителей награждены 
юбилейной медалью «За доблест
ный труд». Вспомним: комсомоль
ская организация Качканара в 
1968 году награждена орденом

Анализ недостатков, передовой 
опыт помогут строителям в рабо
те на стройках новой пятилетки.

На слете было принято обраще
ние ко всем строителям Свердлов
ской области. Улучшить организа
цию труда, повысить уровень меха
низации. широко внедрять в про
изводство достижения науки и тех
ники, передовой опыт.

Фронт работы широкий. Пред
стоит ввести в действие вто
рую очередь фабрики окаты
шей в Качканаре, сдать под мон
таж оборудования трубоволочиль
ный цех Первоуральского ново
трубного завода, фундаменты че- 
тырехклетьевого стана цеха холод
ной прокатки трансформаторной 
стали на ВИЗе, первую технологи
ческую линию на Сухоложском це
ментном заводе.

Это самые крупные объекты в 
области. Стройка идет, стройка 
продолжается.

В. КОСТЮКЕВИЧ.
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вым вышли в выходной на 
свой субботник.

В этот день было заго
товлено и вывезено 1266 ку
бометров древесины. про
дукции выработано на 23 
тысячи рублен. Заработан
ные деньги — 1480 руб
лей — труженики леспром
хоза передали в фонд девя
той пятилетки.

В течение марта такие 
субботники проведут все 
коллективы хозяйства.

Т. САБУРОВ

ПОЧИН
ТРЕХ СМЕН

Предсъездовская вахэа 
металлургов Кировградсков 
мелькомбината ознаменова
на новой трудовой победой. 
Коллектив цеха выполнил 
свое обязательство по сверх 
плановой выплавке черновой 
меди.

Сейчас металлурги берут

новые обязательства.
Инициаторами нового со

ревнования стали передови
ки: три смены мастеров 
Т. Крестьянинова, И. Чепур- 
ных, М. Чернов-:.

ГЛАВНЫЙ
ПОДАРОК

«Комсомол — XXIV съез
ду КПСС». Таблички с такой 
надписью прикреплены к 
сверкающим свежей краской 
автопогрузчикам. Пятьдесят 
машин нзютовнлн молодые 
калининцы. Это их главный 
подарок съезду партии.

В эти дни молодежь тру 
дится особенно производи
тельно. Комсомолки Г. Рев- 
това, Н. Абдалова и Р. Таги
рова ежесменно выполняют 
нормы выработки на 140— 
150 процентов. Сотни юно
шей и девушек не отстают 
от них в трудовом пред
съездовском соревновании.

М. БОРИСОВ.

ДЕНЬ НАУКИ
На днях в Свердлов

ском Дворне пионеров и 
школьников состоялся 
дейь науки, на котором 
присутствовали члены 
научных обществ Двор
ца. чдены школьных на
учных обществ.

С пытливыми, увлечен
ными. влюбленными н 
науку школьниками 
встретились и выступи
ли с докладами ученые 
города, студенты, члены 
студенческого научного 
общества, бывшие круж
ковцы Дворца пионеров.

О работе школьного 
общества «Фотон» рас
сказал его президент — 
ученик 10 класса школы 
№ 70 Сергей Ильиных. 
Член общества «Глобус» 
Наташа Зимина, ученица 
8 класса школы № 3, 
рассказала о выполнении 
заданий ученых Урала.

За лучшие работы, ре
фераты, доклады члены 
научных обществ были 
награждены грамотами 
гороно и горкома ВЛКСМ.

Л. ШТАУБ.
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КИНО ПОМОГАЕТ
ПУТЕШЕСТВОВАТЬ

В ДОМЕ КУЛЬТУРЫ ПОСЕЛКА СОР
ТИРОВОЧНЫЙ СОЗДАН КЛУБ КИНО
ПУТЕШЕСТВЕННИКОВ. Возглавляет его 
работу общественный совет, председателем 
которого является секретарь партийной ор
ганизации локомотивного депо станции 
Свердловск-Сортировочная А. Изгоров.

На заседаниях клуба будут демонстриро-
ваться 
время 
ческие 
студий

Ряд

фильмы, снятые любителями во 
путешествий, туристские, географи- 
и видовые фильмы различных кино
страны
заседаний клуба будет посвящен

встрече с бывалыми путешественниками, 
туристами, краеведами.

• МИНИ-ИНТЕРВЬЮ

ТАКОЙ БОЛЬШОЙ
ВЕТЕР

— ИЗ КАКИХ КРАЕВ ПРИМЧАЛИСЬ 
К НАМ СИЛЬНЫЕ ВЕТРЫ?

На наш вопрос отвечает Генриетта СО
ЛОМЕННА, начальник отдела метеорологи
ческих прогнозов:

— 24— 25 марта в районы Урала очень 
быстро, со скоростью 50—60 километров 
в час, переместился глубокий циклон из 
района Ленинграда. Большая разница тем
ператур воздушных масс в этом циклоне спо
собствовала его значительному углублению. 
Давление в центре циклона понижалось до 
730 миллиметров, а диаметр превышал ты
сячу километров. Прохождение циклона со
провождалось очень сильными юго-запад
ными ветрами с порывами 25—30 метров в 
секунду, метелями и даже местами — гро
зами. В частности, необычные зимние гро
зы отмечались в Серове.

Студент Уральского филиала Московско
го архитектурного института Ю. Никешин 
разработал проект большого промышленно
го комплекса — металлургического завода 
на Урале. Проект реален и может быть осу
ществлен в любое время.

На снимке: макет завода.
Снимок В. Калинина.

ПО СНИЖЕННЫМ
ЦЕНАМ

Ваши знакомые купили телевизор или 
вы сами обзавелись новой покупкой. Позд
равляем вас с этим небольшим, но прият
ным событием!

За двадцать дней марта жителями Сверд
ловска куплено по сниженным ценам 928 
телевизоров марок «Балтика», «Атлант», 
«Ладога», «Рекорд», Рассвет»...

ЛЕТНИЕ АДРЕСА
Каждый, у кого есть участок в коллектив

ном саду или огород, хорошо знает, что самая 
острая проблема в летнее время — это поливка.

Шланги для поливки садов и огородов вы
пускает Свердловский завод резиновых техни
ческих изделий. Во всех концах страны «тру
дится» свердловская продукция. Только за 
прошедший год шлангов реализовано на 200 
тысяч рублей.

СВОБОДНЫХ МЕСТ НЕТ
Семьсот билетов продали в этот день касси

ры Невьянского Дворца культуры. В концерт
ном зале свободных мест не было. В гости к 
невьянцам приехали артисты липецкого эст
радного ансамбля «Липчанка».

КУЛЬТУРА И ИСКУССТВО ЗА РУБЕЖОМ

ПОЭМА О ЛЕНИНЕ
«Памяти В. И. Ленина» — 

таи называется большая поэ
ма бельгийской поэтессы Бар
бары Фламан. опубликованная 
в новом сборнике ее произве
дений.

Поэма состоит из трех ча-
стей и эпилога. Она 
вает период жизни и 
ности вождя мирового 
риата до Октябрьской 
цин 1917 года.

Барбара Фламан — 
вительница плеяды
прогрессивных

охваты 
деятель- 
пролета- 
ревО лю-

предста- 
молодых

бельгийских
поэтов, для творчества кото
рых характерно сочетание ли-
ризма с острой социальной 
классовой направленностью.

и

ПАМЯТИ КОММУНАРОВ
Французский рабочий класс, 

народ Франции торжественно 
отметили 100-летие Парижской 
Коммуны — славного события 
в истории французского и меж
дународного рабочего движе
ния. Юбилей наложил значи
тельный отпечаток и на куль
турную жизнь страны.

В театре Вильжюифа идет 
замечательный спектакль «Пес
ни Коммуны», поставленный 
Жоржем Кулонжем. В Муници
пальном доме культуры пор-

ВСТРЕЧАЯ 
ПАРТИЙНЫЙ 
СЪЕЗД

ПОЛИТИКА
И СИМВОЛИКА

Несколько дней назад в Индии закончились выборы в Нижнюю 
палату парламента. Им предшествовала напряженная политиче
ская борьба, в ходе которой было немало острых эпизодов. На
пример, в разгар кампании на первых полосах газет вдруг поя
вились сообщения о противоречиях по вопросу партийных сим
волов.

Что же скрывалось за этим? Почему, казалось бы, такой не
значительный вопрос получил принципиальное звучание? Дошло 
до того, что стороны были вынуждены передать свой спор в Вер
ховный суд Индии.

А дело вот а чем. Напомним, 
что население Индии превы-
шает 555 миллионов
Из них свыше 
неграмотных.

В пестром 
местных партий 
браться даже

80
человек, 

процентов

калейдоскопе 
трудно разо- 
умудренному

политику, не говоря о простом 
крестьянине. Поэтому в Индии 
так уж повелось, что в изби
рательных бюллетенях рядом 
с фамилиями кандидатов ста
вится символ той партии, к ко
торой они принадлежат. По ис
течении многих лет этот значок 
перестает быть простым гра
фическим изображением. Он 
входит в сознание людей как 
выражение целей и задач той 
или иной партии, ее политики.

Прежний символ правящей 
партии — Индийского нацио-
нального конгресса

ПОСЛЕСЛОВИЕ

К ВЫБОРАМ

в ИНДИИ

парламенте и сплочение всех 
демократических сил застави
ло правительство Индиры Ган-
ди поставить вопрос рос-
пуске старого парламента и 
провести досрочные выборы.

тового города Гавра большим 
успехом пользуется пьеса 
Ивона Вирстера «Хроника вре
мен Парижской Коммуны». В 
национальном театре Страс
бурга демонстрируется спек
такль о герое-коммунаре. Пье
сы, посвященные Коммуне, по
ставили многие другие теат
ральные коллективы во Фран
ции.

СОВЕТСКИЙ ЦИРК
В МЕЛЬБУРНЕ

Свыше 350 тысяч мельбур
нцев выстроились вдоль цент
ральной улицы, чтобы посмо
треть традиционное празднич
ное карнавальное шествие 
«день Мумбы». В этом году его 
возглавил знаменитый теперь 
в Австралии советский клоун, 
народный артист СССР Олег 
Попов.

Такой чести редко удостаи
ваются иностранные гости. Фе
стивальный комитет Мельбур
на единодушно избрал Олега 
Попова «королем» карнаваль
ных празднеств. Когда на ули
це появился автомобиль «ко
роля», в толпе раздались при
ветственные возгласы: «Олег! 
Олег!». В небо взметнулись 
разноцветные шары, и сотни 
ребятишек бросились со всех 
сторон к успевшему полюбить-

ся им клоуну. Малыши полу
чили щедрые подарки от «ко
роля». Возраст и положение 
генерал-губернатора штата Вик
тории не позволили ему вместе 
с малышами приветствовать 
«короля Мумбу», но и он тоже 
получил «сувенир» — бутылку 
«Столичной».

Любовь и уважение завоевал 
не только Олег Попов, но и 
весь коллектив артистов Мос
ковского цирка, гастролирую
щий в настоящее время в Мель
бурне.

БАЛЕТ В ПУТИ
«Нести культуру в 

девиз национального 
Кубы, отправившегося

народ» — 
балета 

в очеред-
иую гастрольную поездку по 
стране. В его репертуаре — все
мирно известные шедевры ба
летной классики: «Лебединое 
озеро». «Спящая красавица». 
«Жизель», «Коппелия» и «Дон- 
Кихот». Труппа покажет зрите
лям и новые спектакли, в част
ности. балет «Первый концерт», 
поставленный на музыку 
С. Прокофьева.

Артисты балета побывают 
во многих городах республики.

Повсеместно спектакли ба
лета пользуются огромным 
успехом. Особое восхищение 
зрителей вызывает отточенное 
мастерство прима-балерины 
Алисии Алонсо.

(ТАСС).

ТВОРЧЕСТВО
ДОСТОЙНОЕ

ВРЕМЕНИ
РАССКАЗЫВАЕТ ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ОТДЕ

ЛЕНИЯ ВТО ЗАСЛУЖЕННЫЙ АРТИСТ РСФСР Л. ОХЛУПИН:

, — Сейчас, накануне открытия XXIV 
съезда партии, работники театра пере
живают дни большого творческого подъ
ема. Это связано прежде всего с 
выходом новых спектаклей, большинство 
из которых посвящено историко-револю
ционной и патриотической темам, веду
щим темам советской драматургии.

Свердловчане уже познакомились с 
премьерой областного драматического 
театра «У времени в плену» по пьесе 
А. Штейна. Этот спектакль, посвящен
ный съезду партии, стал для свердловской 
драмы в определенном отношении этап
ным, принципиально важным по своему 
идейно-художественному уровню.

Премьерой оперетты KJ. Милютина 
«Девичий переполох» встречает партий
ный съезд Свердловский театр музы
кальной комедии. Первая постановка 
«Девичьего переполоха» состоялась в 
1945 году. И вот теперь режиссер 
Л. Иевлер по-новому поставил этот спек
такль, переосмыслил его с позиций со
временности.

На предсъездовской афише театра 
оперы и балета — опера Н. Римского- 
Корсакова «Псковитянка». Постановку 
спектакля «Итальянская трагедия» по 
роману Э. Войнич «Овод» осуществил 
театр юного зрителя.

Репертуар городских театров отлича
ется остротой и злободневностью тема
тики. Это пьесы большого гражданского

поводом для большого, серьезного разго
вора на областной творческой конферен
ции, которая проходила в Нижнем Таги
ле в январе этого года. Кстати, такие 
конференции проводятся все чаще и ча
ще. В начале апреля, например, в Маг
нитогорске намечено собрать зональное 
совещание для обсуждения работы го
родских драматических театров.

При нашем отделении создана творче-
ская лаборатория художников, 
тивпо помогает оформителям 
лей, особенно в городских
Осенью прошлого года лаборатория про
вела обсуждение эскизов и макетов к 
спектаклям, посвященным XXIV съезду
КПСС.

Ведется большая работа 
творческому воспитанию

звучания, разрабатывающие
революционную 
ности.

Постановку
«Была весна

тему и тему
историко- 
современ

Многие молодые актеры посещают лек
торий по марксистско-ленинской эстети
ке. Занятия ведут лучшие лекторские 
группы Свердловска.

Серьезное внимание уделяется про
фессиональной подготовке молодых. Во 
всех городских театрах введены занятия 
по мастерству актера, по сценической 
речи и сценическому движению.

Творческому росту молодежи будет 
посвящена специальная конференция. 
Она состоится в апреле в Свердловске.

Важным звеном в нашей работе стали 
пропаганда искусства, воспитание у зри
теля эстетического вкуса. На предприя
тиях. в совхозах области, в вузах и шко-

пьесы Родионовой

лах проводятся встречи с 
сцены. Недавно, например 
ментальном заводе прошли

шестнадцатого года...»
(«Прорыв») осуществил Нижнетагиль
ский драматический театр. Пьеса П. Тура 
«Единственный свидетель» идет на cue 
нах Серовского и Ирбитского театров. 
Каменск-уральские артисты выпустили к 
съезду спектакль «Мое сердце с тобой» 
Ю. Чепурина—о проблемах современной 
деревни.

Работа над этими премьерами вела ■ 
с помощью Свердловского отделен ш. 
ВТО, которое накануне съезда активизи 
ровало свою деятельность. Для создат< 
л₽й спектаклей мы устраивали специ 
альные консультации, обсуждали каж 
дую премьеру. За последние два месяца 
члены правления Свердловского отделе
ния ВТО просмотрели все спектакли, 
посвященные съезду. Просмотр стал

буйвола в упряжке. Он служил 
ей около двух десятилетий, на
чиная с первых всеобщих вы
боров 1952 года. Для миллио
нов избирателей он оли
цетворением успеха, достигну
того страной под руководст
вом ИНК за годы независи
мости.

Как известно, ряд решитель
ных мер а области национали
зации средств производства и 
банковского капитала, прове
денных индийским правитель^ 
ством за последние годы, выз
вал яростное сопротивление 
правых сил. Произошел рас-

Вот тут-то и возник спор о 
символах! Руководство реак
ционного «синдиката» заявило 
о намерении сохранить себе 
символ ИНК. Если бы это слу
чилось, то миллионы неграмот
ных индийских избирателей 
были бы дезориентированы. 
Для них значок «два буйвола» 
связан только с одной поли
тикой, с курсом одной партии, 
а теперь ему грозило появить
ся на бюллетенях двух проти
востоящих партий.

Верховный комиссар избира
тельной комиссии Индии от
верг притязания «синдиката».

Каково же было решение 
высшей судебной инстанции?— 
Старый значок не должен при
надлежать больше , ни одной 
партии. Мотивировалось это 
тем, что единоличное облада
ние традиционным символом 
поставило бы одну партию в 
гораздо более выгодное поло
жение, чем другую.

Но далеко не все в Индии 
восприняли это решение как 
справедливое и объективное.

И вот настал день выборов. 
Избиратели должны были при
выкать к новым значкам: ко
рова с теленком — для ИНК, 
женщина за прялкой — для 
«синдиката». Конечно, это зна-

В БРАТСКИХ 
СТР А :Н АХ 
СОЦИАЛИЗМА '

чительно осложнило без

• ПРАГА. Институт язы
ка и литературы Чехосло
вацкой Академии наук издал 
в серии «Славянская библи
отека» капитальный труд из
вестного ученого О. Беркоп- 
ца «Михаил Шолохов в чеш
ской литературе». В предис
ловии к нему отмечается, 
что по числу уже осуществ
ленных переводов на чеш
ский язык произведений за
рубежных авторов романы 
и повести М. Шолохова за
нимают первое место.

• СОФИЯ. В столице Бол-

кол 
тии. 
ное 
та», 
тию

и в самой правящей пар- 
Ее правое крыло, извест- 
под названием «синдика- 
образовало новую пар- 
— Организацию конгрес-

са. Необходимость создания 
стабильного большинства

КУРС—АГРЕССИЯ

Поддерживаемые аме
риканскими агрессорами 
в Южном Вьетнаме пехо
та и танки сайгонских ма
рионеточных войск про
должают агрессивные 
действия против Камбод
жи.

НА СНИМКЕ
м танки диверсионно-раз
ведывательных подразде
лений сайгонской армии 
продвигаются по террито
рии Камбоджи.

Снимок АПН.

«ДВА БУЙВОЛА» И ДВА
ПОЛИТИЧЕСКИХ 
• «ГУМАННЫЕ 
ИЗРАИЛЬСКИХ 
РОВ

заявив, что этот символ по
праву должен принадлежать 
правящей партии ИНК. Но на 
этом спор не прекратился. Ре
акционеры обратились в Вер
ховный суд страны с жалобой 
на решение Верховного комис
сара.

того чрезвычайно напряжен
ную обстановку в стране. И 
вот результаты выборов: пар
тия Индийский национальный 
конгресс добилась огромного 
успеха. Число ее депутатов 
увеличилось с 228 до 350! А 
«синдикат» потерпел сокруши
тельное поражение. Многие 
его лидеры, такие, как P. С. 
Сингх, А. Мехта и другие, да
же не попали на парламентскую 
скамью. Эти цифры показы
вают, что в своей массе ин
дийский избиратель научился 
проводить разницу не только 
между символами, но и между 
реальными политическими кур
сами партий.

А. НАТАЛОВА.
(АПН).

гарии создан организа*
ционный комитет, в задачу
которого входит подгото-
вить учреждение Общества 
выпускников высших учеб
ных заведений СССР. В ми
нистерствах, ведомствах, 

академиях, общественных 
организациях, творческих 
союзах НРБ сейчас тру
дятся свыше 4 тысяч спе
циалистов, которые окончи
ли вузы в СССР. Они и ста
нут его членами. Новое об
щество Судет содействовать 
дальнейшему углублению 
связей между учебными за
ведениями двух стран, меж
ду советскими институтами 
и их бывшими питомцами. 
При нем будут созданы сек
ций по специальностям.

• ВАРШАВА. В соответ
ствии с решениями январ
ского Пленума ЦК ПОРП в
республике нынешнем

КУРСА 
ЗАДАЧИ» 
АГРЕССО-

Два

пехота
дителъное

пятилетии значительно воз
растет объем жилищного 
строительства, в частности 
в сельской местности и ма
лых городах. Крупные сум
мы выделены для дальней
шего развития коммуналь
ного хозяйства.

Предусмотрено, например, 
что ежегодно будет строить
ся до 20 тысяч одноквар
тирных домов. Для этого ре
шено создать несколько за
водов, специализирующихся 
на производстве крупных 
панелей и блоков. В Совет
ском Союзе и ГДР будет за
куплено оборудование для 
домостроительных комбина
тов.

• ПХЕНЬЯН. Витрины го
родских и сельских магази
нов КНДР являют собой убе-

свидетельство
успехов сельского хозяйст
ва и пищевой промышлен
ности республики. Продук
тов питания в стране стано
вится все больше, расши
ряется их ассортимент. Сей
час в каждом уезде КНДР 
действует в среднем по че
тыре-шесть предприятий 
местной промышленности, 
которые заняты переработ
кой мяса, рыбы, овощей и 
фруктов, выпускают товары 
домашнего обихода. В рес
публике поставлена зада
ча— в течение нынешней 
шестилетки полностью ин
дустриализировать изготов
ление продуктов литания.

(АПН).

up сеголня
Генеральная Ассамблея Организации Объединенных На

ций объявила на своей 24 сессии 1971 год годом действий 
по борьбе против расизма и расовой дискриминации. Это 
касается всех. Однако израильские руководители считают, 
что это не про них писано. Нет, именно про них! Об этом 
строго напоминала комиссия ООН по правам человека, засе
дающая в Женеве. Эта комиссия приняла резолюцию, в ко
торой Израиль осуждается за проведение на оккупирован
ных нм территориях дискриминационной по отношению к 
арабам политики и обвиняется в применении коллективных 
наказаний, пыток и массовых выселений.

ТОРЖЕСТВО В ЗАЛЕ «ЛЮ
ЦЕРНА» • РАТИФИЦИРО
ВАТЬ ДОГОВОР С СССР И 
ПОЛЬШЕЙ!

Трудящиеся Австрии 
серьезно озабочены не- 
прекращающимся рос
том дороговизны в стране.

(Из газет).

ПО идейно- 
молодежи.

Она ак- 
спектак- 
театрах.

Опять повышается...
Карикатура и? австрийской 
газеты «Кровен цайтунг».

ТЕМП.

>7«

• ТВОЙ ЗАРУБЕЖНЫЙ СВЕРСТНИК

МЕНЯ ' 
ив 

БЕНЗИН МОЛОКО

„ВВИЛ“ МУХАММЕДА
ПРОИЗВОЛ ОККУПАНТОВ АР-РШВВИ

— С кем встречался на улице?
— Незнакомый человек попросил при

курить...
— Врешь! Ты передавал сведения парти

зану... В машину его!
Так начались скитания двадцатилетнего

Мухаммеда ар-Римавви по израильским по
лицейским управлениям и тюрьмам, распо
ложенным на оккупированном западном бе
регу реки Иордан. Три года назад он приехал 
в город Рамаллах на заработки из сосед
ней деревни Бейт Рима, где остались его 
престарелые родители и шесть младших 
братьев и сестер. Случайная встреча с про
хожим на улице вызвала подозрение у по
лицейских. Этого было достаточно, чтобы 
молодой араб без суда и следствия проси
дел 36 месяцев в тюремных застенках в 
Рамаллахе, Бейт Лидде, Наблусе, Иеруса
лиме. Ему пришлось вынести пытки. Оскор
бления и унижения.

Вся его «вина», так же, как и тысяч та
ких же молодых людей, заключается в

\ том. что они — арабы. Израильские окку
панты стремятся к «окончательному реше
нию» вопроса — «навсегда» избавиться от 
этих молодых арабских парней, представ
ляющих потенциальную опасность для окку
пантов.

...В темную ночь ударом в спину были 
подняты на ноги в центральной иеруса
лимской тюрьме сын феллаха Мухаммед ар 
Римаввп из Бейт Римы, преподаватель Му
хаммед Халиль Кнейби из Хеброна, шофер 
Обейд Салям Абу Худжейр из Газы, уча
щийся средней школы Махмуд Абдель Ка
дер из лагеря беженцев Дхеша и другие уз
ники...

50 ЛЕТ СОЮЗУ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ МОЛОДЕЖИ ЧССР
ПРАГА. 3500 юношей и деву

шек — членов Социалистиче
ского Союза Молодежи ЧССР— 
собрались в зале «Люцерна», 
чтобы отметить 50-ю годовщи
ну основания Союза Коммуни
стической Молодежи Чехосло
вакии.

На торжественном собрании 
присутствовали руководители 
партийных и общественных ор
ганизаций, Социалистического 
Союза Молодежи, а также де
легации молодежных органи
заций Советского Союза и дру
гих социалистических стран.

Пять минут на сборы!
знакомые хриплые голоса 
цать заключенных.

услышали
охранников трид

ПРОГРЕССИВНАЯ МОЛОДЕЖЬ ФРГ-ЗА КОНТАКТЫ

Чере 
вышли 
каждой

пять минут и 
две гусеничные

тюремных ворот, 
бронемашины. В

по пятнадцать заключенных. В

мастерами 
на инстру- 
творческие

вечера актеров Свердловского драмати
ческого театра заслуженных артистов 
РСФСР Е. Захаровой и К. Максимова. 
Рабочие Уралхиммашзавода встречались 
с солистами оперы заслуженными артис
тами РСФСР Л. Краснопольской и Г. Зе- 
люком, Таких встреч в этом году намече
но провести около пятидесяти. Они по
могут укреплению связи работников ис
кусства с производством, станут своеоб
разными уроками эстетики для городско 
го и сельского зрителя.

XXIV съезд партии налагает на работ
ников театра большую ответственность, 
требует подходить к оценке каждой но
вой постановки с ленинской меркой, 
взыскательно относиться к своему твор
честву. Только так можно стать на уро
вень требований, предъявляемых парти
ей и народом к советскому театру.

БОНН. Социалистическая Не
мецкая Рабочая Молодежь, 
прогрессивная молодежная ор
ганизация Западной Германии, 
осуждает решение руководства 
СДПГ, запретившего социал- 
демократам политические кон
такты с коммунистами.

В заявлении правления от
мечается, что это решение на 
руку только реакционным си-

лам. Правление заявляет, что 
прогрессивная молодежь ФРГ 
и впредь будет вести борьбу за 
ратификацию договоров ФРГ с 
Советским Союзом и Польшей, 
за проведение общеевропей
ского совещания по вопросам 
безопасности 'в Европе, про
тив американской агрессии в
Индокитае, 
картеля» в

против «правого 
ФРГ.

разное время ночи обе боевые машины без 
света фар пересекли границу Иордании в 
районе Гор ас-Сафи и в долине Вади аль 
Араба. Воспользовавшись временным пре 
вращением огня, они углубились на терри
торию страны, на ходу сбросили в пустын
ной каменистой местности заключенных и 
повернули назад.

Через несколько часов запыленные сол
даты израильской армии доложи
ли командованию об успешном выпол
нении «гуманной» задачи. Тридцать арабов
в возрасте от 18 до 28 лет после длительно

С ТЕЛЕТАЙПНОЙ ЛЕНТЫ • С ТЕЛЕТАЙПНОЙ ЛЕНТЫ • С ТЕЛЕТАЙПНОЙ ЛЕНТЫ
• ВАШИНГТОН. Президент 

США Р. Никсон направил кон
грессу послание, в котором 
предлагает реорганизовать 
так называемые «доброволь
чески« службы», в том числе 
«Корпус мира» и «Доброволь
цы на службе Америки».

В послании Никсон фактиче
ски признает провал деятель-

ности этих служб, заявляя, что 
«добровольческие усилия аме-
риканских граждан» 
пор не представляли 
сти.

Президент 
конгрессменов 
план создания 
тельстйенного

США

до сих 
значимо*

призвал
одобрить его 
единого прави- 
ведомстша, ко-

торое осуществляло бы цент
рализованное руководство

«распыленными 
скими службами

добровольче- 
На нужды

этого объединенного ведом
ства Никсон предложил выде
лить на первый год 176,3 млн. 
долларов.

• НЬЮ-ЙОРК. Преступность 
в самом большом городе США 
Нью-Йорке приняла такие мас
штабы, что департамент поли
ции был вынужден прибегнуть

го пребывания в израильских тюрьмах были 
переброшены в Иорданию.

Мы встретились с ними недалеко от мо
ста короля Хусейна, на восточном берегу 
реки Иордан. Здесь появился палаточный 
городок, названный иорданским правитель
ством «лагерем для изгнанных». Он приба
вился к десяткам лагерей для беженцев и 
перемещенных, в которых, по данным ООН, 
в настоящее время проживает 1,4 миллиона 
арабов.

Иностранные и местные журналисты, по
сетившие на днях лагерь у моста Хусейна, 
услышали рассказ 27 арабов. Трое с откры
тыми переломами ног и рук в тяжелом со
стоянии были доставлены в амманский гос
питаль.

— Сначала' я не мог понять, куда и за
чем нас везут, - рассказывает Мухаммед 
Кнейби. - Потом солдат в зеленой каске 
на ходу начал выталкивать прикладом из 
бронемашины моих товарищей, приговари
вая: «Ползите, грязные арабы, на север. 
Там ваши грязные друзья». Я понял, что 
после тринадцатлмесячного пребывания в 
тюрьмах мне теперь не скоро удастся вер
нуться в родной Хеброн, встретиться со сво
ими родителями и учениками.

- Восемнадцать месяцев без следствия 
и суда меня содержали под стражей в 
центральной тюрьме Газы, говорит Обейд 
Салям. Тюрьма переполнена заключен
ными. В ней 1200 арабов. Из-за недостатка 
тюрем оккупанты были вынуждены пере
оборудовать под тюрьму соседние здания. В 
окрестностях Газы созданы концлагеря. 
Сколько арабов погибает в них от пыток и 
мучений, известно только аллаху. Более то
го. местных жителей тысячами выселяют в 
пустыню, на юг Синайскою полуострова.

■ Я родился в лагере для беженцев не
далеко от древнего города Вифлеема. -- 
рассказывает восемнадцатилетний Махмуд
Абдель Кадер. Вся моя жизнь прошла в
палатках и землянках. До 1948 года у моих 
родителей в окрестностях Иерусалима был 
участок земли, свой дом. Израильские ок
купанты разграбили их имущество, разру
шили дом...

Израиль проводит политику расовой ди
скриминации. Об этом, в частности, свиде
тельствуют и факты, рассказанные журна
листам молодыми арабами из «лагеря для 
изгнанных» у реки Иордан. Тель-авивским 
правителям не уйти бт ответа за свои зло
деяния.

Г. СУХАЧЕВ, 
соб. коре. АПН.

С ТЕЛЕТАЙПНОЙ ЛЕНТЫ •
к новой мере — созданию 
специальных полицейских от-
рядов по борьбе 
ями.

Трудно сказать, 
решить проблему 
Ведь до сих пор,

с ограблени-

помогут ли 
эти отряды, 

несмотря на
«все предпринимаемые меры», 
статистика свидетельствовала 
о возрастании числа ограбле
ний на улицах города. Так, в

январе число ограблений по 
сравнению с этим же месяцем 
прошлого года возросло на 
53,9 процента. Если в 1968 го
ду на улицах Нью-Йорка прои
зошло 54.405 ограблений, в 
1969—59.405, то в 1970 — уже 
74.102. При этом только в 
13,2 процента случаев пре
ступники были задержаны.

(ТАСС)
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ф КОНЬКИ. Встреча силь
нейших конькобежцев страны 
в традиционном розыгрыше 
приза имени Якова Мельникова. 
29 марта — 1 апреля. Сверд
ловск, спорткомбинат «Юность». 
Начало в 17.00.

Всероссийские соревнования 
юных конькобежцев «Сере
бряные коньки». 26 марта. 
Свердловск, спорткомбинат 
«Юность». Начало в 12.00.

• ПРЫЖКИ С ТРАМПЛИНА

И ЛЫЖНОЕ ДВОЕБОРЬЕ. Пер- 
венство СССР среди юношей. 
27 — 29 марта. Нижний Тагил, 
база спортивного клуба «Высо- 
когорец». Начало в 11.00.

Первенство области. 30 — 31 
марта. Нижний Тагил, база 
спортивного клуба «Высокого- 
рец». Начало в 11.00.

• ЛЫЖИ. Первенство обла
сти среди команд детско-юно
шеских спортивных школ. 
26 — 27 марта. Краснотурьинск.

лыжная база «Труд». Начало 
в 10.00.

• ГОРНОЛЫЖНЫЙ СПОРТ. 
Первенство области среди юно
шей й девушек. 26 — 30 марта. 
Нижний Тагил, гора Белая. На
чало в 11.00.

РУЧНОЙ МЯЧ. Чемпионат 
СССР среди женских команд 
первой группы., 26 — 28 марта. 
Свердловск, манеж УПИ. Нача
ло в пятницу — в 20.00, в суб
боту — в 19.00, в воскресенье — 
в 10.00.

• БОРЬБА КЛАССИЧЕСКАЯ. 
Первенство области. 26—28 
марта. Серов, спортзал «Метал
лург». Начало в 11.00.

БОРЬБА САМБО. Нервен-

«Юность»
вновь
расцветилась 
флагами

• коньки

поиск
ТАЛАНТОВ

«Серебряные коньки» — 
так называются новые сорев
нования школьников по конь
кобежному спорту, впервые 
проводимые в нынешнем се
зоне. Их с полным правом 
можно назвать «Поиском 
юных талантов». Ведь маль
чишкам и девчонкам, при
нявшим вчера старт на ис-
кусственной дорожке 
комбината «Юность», как 
может быть придется 
щать в скором времени 
тивную честь страны на

спорт- 
энать, 
защи- 
спор- 
круп-

нейших мировых форумах 
конькобежцев. ,

30 школьных команд горо
дов России собрались в нашем 
городе, чтобы поспорить за 
титулы сильнейших, за много
численные призы и награды. 
Учредила же эти соревнования 
редакция радиогазеты «Пио
нерская зорька». Она же и 
вручит главный приз команде- 
победительнице, призеры по
лучат призы Центрального 
Совета Всесоюзной пионер
ской организации им. В. И. Ле
нина, Министерства просве
щения РСФСР, спортивного 
Комитета республики.

А претендуют на них ребята 
Куйбышева, Ярославля, Ха
баровска, Калинина, Благове
щенска, Чебоксар, Иркутска, 
Коломны, Ижевска, Перми, 
Златоуста, Сыктывкара, Липец
ка, Челябинска, Ленинграда, 
Улан-Удэ, Кирова, Москвы. 
Свердловская область пред
ставлена четырьмя команда
ми; по одной из Каманска- 
Уральского и Нижнего Тагила 
и двумя из Свердловска — 
61-й и 75-й школ.

Комсомольские организации 
нашего города тепло встрети
ли участников первых стартов 
«Серебряных коньков», уч
редили свои призы, установи
ли шефство над юными спортс
менами.

Вчера «Юность» вновь рас
цвела флагами и транспаран
тами, яркими костюмами ребя
тишек, собравшихся на тор-
жественное открытие со-
ревнований. После теплых на
путственных слов и приветст
вий организаторов «Серебря
ных коньков» юные скорохо
ды вступили в борьбу.

Девочки старшего возраста 
(13—14 лет) бежали дистанцию 
300 м. Лучшее время — 33,8 
сек. показала учащаяся 99-й 
куйбышевской школы Валя 
Шевченко, бежавшая в паре со
свердловской школьницей

. Олей Кузнецовой. Она и удо
стоена звания первой чемпион-
ки «Серебряных
Второе место со

коньков», 
временем

34,1 сек. поделили Таня Вали- 
вахина из Липецка и Ира Ло
патина из Рязани.

Затем на этой же дистанции 
померились силами мальчики. 
Витя Камынин, ученик 43-й 
школы из Рязани, оказался бы
стрее всех. 30,7 сек. понадоби
лось ему, чтобы пробежать 
300 м. Лишь 0,2 сек. проиграл 
ему пермяк Саша Тепляшин 
(93-я школа). Его товарищ по 
школе Валера Токарев поднял
ся на третью ступеньку пьеде
стала почета. Его результат — 
31,3 сек.

А потом была «взрослая» 
дистанция — 500 м. Здесь у 
девочек в тройку призеров во
шли: Оля Плешакова (Ярос
лавль) — 52,5 сек., Тамара 
Бархуткина из Кирова — 
54,1 сек. и Оля Рухтина (Улан- 
Удэ) — 55,2 сек.

Завтра — финиш соревнова-
иий. h. ЛАДОВ.

НАШЕ
СПРАВОЧНОЕ

Футболисты «Уралмаша» провели свои первые в нынешнем сезоне офи
циальные встречи — кубковые игры. Это были не только поединки за по
четный хрустальный трофей, для наших футболистов они явились и пос
ледней проверкой «боем» перед началом семимесячного марафона пер-
венства страны.

Наш корреспондент встретился со старшим тренером «Уралмаша», на
чальником команды заслуженным тренером РСФСР и Узбекской ССР Алек
сандром Андреевичем МОРОЗОВЫМ

— Что показали первые официальные 
встречи «Уралмаша»? Какое значение для 
команды имели кубковые поединки с риж
ской «Даугавой» н донецким «Шахте
ром»?

Результат этих игр известен: мы выигра
ли у «Даугавы» право на участие в ‘/is фи
нала Кубка СССР и уступили «Шахтеру» в 
споре за выход в 7» финала.

Если говорить откровенно, то тренерский 
совет «Уралмаша» не ставил перед коман
дой больших задач в борьбе за Кубок 
СССР, это было бы нереально. Мы пресле
довали в этих играх совсем другие цели. 
Для нас важно было проверить готовность 
команды к предстоящим встречам первенст
ва страны. Встреча с «Даугавой» представ
ляла интерес потому, что это один из наших 
будущих соперников, а игры с «Шахтером» 
были для пас нужны, как проверка «Урал
маша» силой и опытом команды высшей ли
ги. Скажу сразу, что эти встречи, несмот
ря на различный исход, принесли удовлет
ворение и пользу как команде, так и нам, 
ее тренерам.

Первый кубковый матч, который мы про
водили в Очамчире с «Даугавой», по сути, 
не дал ни нам, ни рижанам никакой поль
зы. Поле было отвратительное: все в коч
ках, мокрое, вязкое. Играть на нем было 
мучением для обеих команд. За семь ми
нут до окончания матча защитник рижан 
головой послал мяч в ворота Голубева.

Этот гол, как известно, и решил исход 
первого нашего поединка с рижанами. Но 
результат ничего не говорил о действитель
ном соотношении сил соперников. И когда 
в Андижане мы вышли на повторную игру 
с «Даугавой», наши футболисты полностью 
переиграли рижан. «Уралмаш» показал ту 
игру, которую хотели увидеть мы. тренеры: 
большая скорость, грамотные перемещения 
по полю, своевременная и полезная под
держка нападения игроками полузащиты и 
защиты — все это было продемонстрирова
но в поединке. И голы были забиты хоро
шие. Открыл счет Владимир Бородин, от
лично пробивший по воротам метров с де
сяти. Затем Вячеслав Вильдяев забивает 
гол со штрафного, а Валентин Матвеенков 
закрепляет нашу победу ударом в угол 
ворот.

Эта победа ценна для нас не только и не 
столько счетом, сколько тем, что мы /суме
ли проверить игровые качества команды и, 
что очень важно, ее психологическую го
товность к борьбе.

Кстати, о психологической подготовке 
команды.^Утверждать что-либо категориче
ски — положительное и окончательное — 
в этом отношении, конечно же, рано, впе
реди у наших футболистов еще будет не
мало испытаний в этом плане. Но радует то, 
что в кубковых поединках уралмашевцы, 

.‘проигрывая первые встречи, сумели моби
лизовать себя, должным образом настроить
ся на повторные встречи и провели их хо
роню.

Это относится и к матчам с «Шахтером». 
Нас предупреждали, что донецкая команда 
хорошо подготовлена и играет в начале се
зона сильно. Что ж. это как раз то, что и 
нужно было «Уралмашу» — проверить се-

ПРОБА
СИЛ

и попросил его ответить на вопросы.

по три мяча в ворота 
ского «Шахтера», ферганского

РАЗВЕДКА «БОЕМ»

ство области. 26 — 28 марта. 
Свердловск, Дворец спорта 
«Спартак» (Зеленая роща). На
чало в 11.00.

• ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА. Лич- ' 
ное первенство облсовета 
«Труд». 26 — 28 марта. Асбест, 
Дворец спорта. Начало в 11.00.

операции и приобретающего хорошую спор
тивную форму. К сожалению. наш другой 
молодой и способный нападающий - - Нико
лай Вишняков из-за болезни пропустил весь 
подготовительный период и сейчас ему при
ходится наверстывать упущенное.

Думается, что очень полезным для ли
нии нападения является приход в нее Ва
лентина Матвеенкова. Он играет грамотно, 
не боится силовой борьбы, всегда нацелен 
на удар, постоянно находится на острие ата
ки. Эти его качества в сочетании с техникой 
и скоростью В. Бородина и Д. Хамадиева 
добавили мощи нашим нападающим, увели
чили их «пробивную» способность.

В проведенных играх (контрольных и
кубковых) наше нападение заявило о себе 
хррбшёй результативностью: оно забилооно забило

карагавдин- 
«Нефтяни-

«а», рижской «Даугавы» (ворота которой 
защищает нынче бывший вратарь москов
ского «Торпедо» Лайзан. И эта характери
стика наших нападающих обнадеживает.

Относительно же- команды в целом хо
чется отметить хорошую физическую подго
товку и такие важные факторы, как воз
росшая организованность, лучшая игровая 
дисциплина и очень серьезное отношение 
всех игроков к предстоящим баталиям.

— Как известно, в отличие от прошлого 
года «Уралмаш» будет играть нынче с дуб
лем. Что представляет собой резерв коман
ды?

— То, что в командах первой группы сей
час будет запасной состав. — хорошо. Это 
дает возможность «наигрывать» смену, да
вать отдых игрокам основного состава.

Мы смотрим на свой дубль перспектив-
но как на будущее команды
считаем основной его задачей

мастеров, 
подготовку

БЮРО

на голубомэкране
ПЯТНИЦА

26 МАРТА 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

12.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Программа передач.

12.05 — Новости.
12.15 — В дни школьных ка

никул. «Звенигород». Передача 
из Перми.

13.55 — Для школьников.
«Веселые старты». Спортивная 
передача.

14.55 — Ударный труд — 
съезду партии.

15.10 — Новости.
17.57 — Показывает Сверд

ловск. Программа передач.
18.00 — Для детей. Фильм.
18.15 — Обо всем расскажет 

репортер..
18.50 - ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО

СКВЫ. Программа передач.
18.55 — Новости.
19.05 — Цветное телевиде

ние. Для школьников «Умелые 
руки». «Как сделать кормушку 
для птиц».

19.30 
манах.

20.00 — Новости.
20.05 — «От съезда к съез

ду». Телевизионный многосе-

«Подвиг». Телеаль-

рийный документальный 
фильм. 3-я серия. Год 1968-й.

20.55 — «Коммунисты Чили». 
Беседа политического обозре
вателя В, Шрагина с генераль
ным секретарем компартии Чи
ли Луисом Корвалоном.

21.20 — В эфире — «Моло
дость». «Весна-71» принимает 
гостей».

22.45 — «Время». Информа
ционная программа.

23.15 — Концерт.
24.00 — Цветное телевидение. 

Чемпионат мира по хоккею с 
шайбой Швеция —СССР.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА

бя в единоборстве с сильным противником. 
Для пас в этих играх было важно посмот
реть, создан ли у «Уралмаша» единый ан
самбль, есть ли сыгранность в команде, как 
взаимодействуют ее линии в игре с силь
ным противником. Именно это было для нас 
основным в играх с «Шахтером», поэтому- 
то «Уралмаш» и согласился провести обе 
кубковые игры на поле соперника.

Без ложной скромности могу сказать, что 
в этих матчах наша команда выдержала эк
замен во встрече с сильным соперником 
из высшей лиги. И хотя свердловчане про
играли первую встречу и сыграли вничью 
во второй, мы увидели, что уралмашевцы 
достаточно хорошо подготовлены физиче
ски. технически и тактически.

Особенно это сказалось во втором мат
че с «Шахтером». Наши футболисты игра
ли здесь старательно, изобретательно и 
инициативно. Отличный гол забил' Дарвис 
Хамадиев. Дважды имели такую возмож
ность Валентин Матвеенков и Вячеслав 
Вильдяев. Ответный тол был забит нам из- 
за ошибки Владимира Голубева, который не 
вышел на длинную передачу и позволил 
Прокопенко (он пришел в Донецк из одес
ского «Черноморца») соавнять счет.

— Александр Андреевич, можно ли сей
час уже сказать что-либо определенное об 
игре каждой из линий команды?

—- Да, уже сейчас определился основной 
рисунок игры и защиты, и полузащиты, и 
линии нападения. И в этом немалое значе
ние сыграло то, что нынче, в отличие от 
прошлого года, мы до минимума свели экс

перименты с определением амплуа игро
ков. с комплектацией линий основного со
става команды. Мы начали «наигрывать» 
их еще в период подготовки, проверяли в 
контрольных встречах, и'кубковые игры 
явились в этом отношении последним экза
меном.

Сейчас можно дать определенную харак
теристику нашим линиям. Защита стала иг
рать собраннее и грамотнее. Новые игроки 
этой линии Олег Сомов, Сергей Карасев 
быстро нашли «общий язык» с Виктором' 
Теркуловым, Виктором Ерохиным, Влади
миром Шапошниковым, Геннадием Санни
ковым и другими «ветеранами» и играют 
сейчас надежно. Самой трудной проблемой 
для команды сейчас являются вратари. По 
сути, у нас сейчас играет только один Вла
димир Голубев. Молодой вратарь Виктор 
Радаев не оправился после болезни. 
Да и опыта у него еще недостаточно...

Проведенные игры показали, что наши 
полузащитники заиграли нынче увереннее 
и более активно. В основном составе здесь 
выступают: Евгений Оесюнин, Анатолий 
Жос, Вячеслав Вильдяев, Касым Акчурин 
(он пришел в «Уралмаш» из 'Махачкалы). 
В проведенных матчах они играли разнооб 
разно, с большой пользой для команды. Хо
телось бы отметить уверенное выступление 
в этих играх Евгения Сесюнина.

Нападение «Уралмаша» представлено 
сейчас Дарвисом Хамадиевым, . Владими- . 
ром Бородиным и Валентином Матвеенко- 
вым. Начали мы подключать к ним и Алек
сандра Журавлева, оправившегося после

надежной замены основного состава. И в 
этом отношений .мы ориентируемся на юно
шей 1953—54 годов рождения. Наш дубль 
в основном состоит из молодых игроков — 
свердловчан и приглашенных из некоторых 
городов области. За ним — будущее.

Но есть вопросы, связанные с дублирую
щим составом, которые волнуют нас уже и 
сейчас. Скажем, такой. Для того, чтобы 
м'олодые футболисты занимались продук
тивно, повышали свое мастерство, им необ
ходимо свое «базовое» хорошее поле. В ус
ловиях Свердловска поле Центрального 
стадиона не может быть одновременно ме
стом выступления и команды мастеров, и ее 
резерва. Думается, что «базовым» для на
ших дублеров мог бы послужить стадион 
«Калининец». Хотелось бы. чтобы област
ной комитет по физкультуре и спорту по
шел навстречу нуждам нашей команды.

— Александр Андреевич, каковы планы 
команды?

— Мы думаем сыграть в этом сезоне зна
чительно лучше, чем в прошлом году. Дума
ется, что для этого у нас имеются .сейчас 
все условия и основные из них — по-на
стоящему боевое настроение игроков и их 
неплохая предсезонная подготовка. Хотя мы 
и знаем, что в этом сезоне борьба в нашей 
группе будет бескомпромиссной как никог
да: ведь положение предусматривает, что 
первую группу покидают сразу пять команд, 
показавших худший результат. А это зна
чит, что поединки будут напряженными с 
самого начала турнира.

Вчера «Уралмаш» вылетел на последний тре
нировочный сбор в Андижан, откуда команда 
отправится й Караганду, где 6 апреля сыграет 
с «Шахтером» свой первый календарный матч 
нынешного сезона.

Н. МАКАРОВ.
НА СНИМКАХ: старший тренер «Уралмаша» 

А. А. Морозов; уралмашевцы на тренировке.
Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

19.00 
ловок, 
кия». . 
фильм.

19.30 
ране».

20.15

— Показывает Сверд- 
«Любовь моя Калмы- 

Документальный теле-
«Н^вое на киноэк-
«Поет Римма Вол ко

ва». Фильм-концерт.
20.45 — Для вас, малыши.
21.00 — «Минус восемь?.
21.45 — «Слава». Фильм-

спектакль.

™
 ПОНТИ 
СЕГОДНЯ

• ГАНДБОЛ

РАЗГОРИТСЯ
СПОР В МАНЕЖЕ

Сегодня в Свердловске в 
манеже УПИ игрой команд 
свердловского «Калининца» и
киевского 
второй

ДСК-3 открывается
круг чемпионата

СССР по ручному мячу среди 
женских команд высшей лиги.

«Большая восьмерка» раз
бита на две группы. В Сверд-
ловске, кроме уже названных
команд, будут играть сереб
ряные призеры первенства 

страны спортсменки бакинско
го «Спартака» и сильнейшая 
женская студенческая коман
да Союза из минского «Буре
вестника». Во второй группе,
которая проводит 
Ивано-Франковске,

игры а 
выступа-

ют чемпионки страны киев
ские спартаковки, московская 
команда «Луч», ленинградский 
«Петроградец» и «Жальгирис» 
из Каунаса.

В нашей группе ожидается 
очень упорная борьба. Дело в 
гом, что после первого круга 
бакинские спартаковки нахо
дятся на втором месте среди 
восьми сильнейших команд (на 
первом их одноклубницы из 
Киева), «Калининец» занимает 
четвертое место (третье у мо
сквичек из «Луча»), а пятое и 
шестое делят команды ДСК-3 
и «Буревестника». Естествен
но, что на свердловском тур
нире каждая из них постарает
ся улучшить свое положение, 
упрочить позиции перед тем, 
как в мае вся восьмерка собе
рется в Каунасе, где и решит
ся вопрос о чемпионском зва
нии и о призерах чемпионата.

Свердловским же любителям 
гандбола интересно будет по-
смотреть 
призера

игры серебряного 
страны бакинского
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ЧЕМПИОНЫ

ДОСРОЧНО
ХОККЕЙНАЯ 
МОЗАИКА

Досрочно за
тура до окончания

четыре 
нервен- 17 ТЫСЯЧ СОВЕТОВ

, ства волейбрлисты ЦСКА 
- (Москва) завоевали звание 
чемпионов Советского Сою- 
äa-, .Они второй, год подряд 
становятся обладателями зо
лотых медалей чемпионата. 
Набрав 17 очков, армейские 
спортсмены оказались недо
сягаемыми для своих бли
жайших- соперников по клас
су «А».

НС 15131.

На играх чемпионата 
мы не видим в воротах

мира 
про-

славленного вратаря «Тре кру- 
нур» Лейфа Хольмквиста: на 
тренировке он получил травму 
и сидит теперь на скамейке за
пасных. В прошлом году у 
него случился приступ радику
лита, и врач сборной команды 
за два дня получил устно и 
письменно... 17 тысяч советов, 
как быстрее вернуть вратаря в 
строй. Настолько популярен 
Хольмквист у себя на родине.

«Спартака», в составе которо
го выступают члены сборной 
страны Галина Камышникова, 
Руфина Шабанова, Наталья 
Осетинская, Людмила Шубина. 
Двух последних свердловчане 
знают хорошо, они играли в 
«Калининце», являются воспи
танниками этой команды.

Наш «Калининец» — самая 
молодая команда чемпионата 
страны. Но, несмотря на это, 
ока очень уверенно заявила о 
себе в первом круге чемпио
ната Союза, который проходил 
в Ленинграде, интересной ком
бинационной игрой. Команда 
возлагает большие надежды на 
своих молодых, но способных 
игроков, среди которых осо
бенно выделяются Валентина 
Василенко, Наталия Дроздова, 
Наталия Иванова, Галика По
пова, Галина Мехович, Лидия 
Шибут. Надежно играют врата
ри Нина Семина и Валентина 
Осыховская. Сам состав коман-

публики на Спартакиаде наро
дов СССР. Свердловчанка Ва
лентина Василенко является 
кандидатом в сборную коман-

«плетеный мяч»

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
Сегодня утром КОШКИН ДОМ 
вечером АИДА 
27-Ш утром МАЛЬЧИШ-

КИБАЛЬЧИШ 
вечером ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО 
28-Ш утром СНЕГУРОЧКА 
вечером АНТОНИЙ И

КЛЕОПАТРА 
СВЕРДЛОВСКИЙ

ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
Сегодня утром ЗАХУДАЛОЕ

КОРОЛЕВСТВО 
вечером КАНДИДАТ ПАРТИИ 
27-Ш в 10 ч. 30 м. Утра и 7 ч. 
30 м. веч. У ВРЕМЕНИ

В ПЛЕНУ 
28-Ш в 11 и 14 ч. КРАСНАЯ

ШАПОЧКА 
вечером АРГОНАВТЫ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня утром СВАДЕБНОЕ

ПУТЕШЕСТВИЕ 
вечером премьера ДЕВИЧИЙ 

ПЕРЕПОЛОХ 
27-Ш утром КОРОЛЬ НА 

«ЧЕТВЕРКУ» С МИНУСОМ 
вечером ДЕВУШКА

С ГОЛУБЫМИ ГЛАЗАМИ 
28-Ш утром ЧЕРНАЯ БЕРЕЗА ' 
вечером БОРОДАТЫЕ

МАЛЬЧИКИ 
КИНО-КОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 

«КОСМОС»

ду страны, которая 
будет бороться за 
•пионок мира.

Свердловские

в этом году 
титул чем-

НА СТАРТЕ

любители
спорта увидят в эти дни на 
площадке УПИ и интересный 
коллектив киевской команды 
ДСК-3, играющий всегда мощ- 

' но и мобильно, команду во
левую, ведущую борьбу до 
конца. Увидят они и лучшую 
студенческую команду стра
ны — минский «Буревестник». 
Игры свердловского турнира
обещают быть интересными 
бескомпромиссными.

Л. НЕВЯДОМСКИЙ, 
заслуженный 

тренер РСФСР.

и

В Северодвинске (А рхан- 
гельская область) стартовал 
турнир юных хоккеистов с 
мячом на приз всесоюзного 
клуба «Плетёный мяч». Сре
ди двенадцати команд, ос
паривающих звание силь
нейших, и команда Сверд
ловской области—«Огонек» 
( П ервоуральск ). Напомним, 
что- первоуральские хоккеи
сты не только чемпионы об
ластного клуба «Клюшка 
чемпионов», но и прошло-
'.одние победители
«Плетеный

турнира
мяч». Им при-

27-Ш в 20 ч„ 28-Ш в 13 и 
с 29-Ш по 2-IV л 20 ч. 
4-IV в 13 и 20 ч.. 5-IV R

ГАСТРОЛИ - московского 
МЮЗИК-ХОЛЛА

20 ч„ 
.■ 3 и 
20 ч.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ 

кафтан.
Заколдованный

УРАЛ — Все на продажу. По 
следу Тигра. Виринея. в зале 
документального фильма; Те
чет Волга. Киносборник: Жар 
холодных числ. Мексиканские 
мотивы. Мышеловка. Для де
тей — Мультфильмы.

ТЕМП — Расплата.
СТАЛЬ — Завещание турец

кого аги. Для детей — Две 
улыбки.

ДК ВИЗа — Любовь в Каш
мире (две серии). Для детей — 
Салават Юлаев.

ды, ее молодость определяют 
и задачи «Калининца» — это 
перспективная команда, совер
шенствующая свое мастерст
во, набирающая нужный опыт.

Нужно сказать, что свердлов
чанки из «Калининца» состав
ляют костяк сборной команды
РСФСР, которая будет 
стаивать спортивную честь

от- 
рес-

Расписание игр чемпионата 
СССР по гандболу среди жен
ских команд высшей лиги: 
26 марта — «Калининец» — 
ДСК-3 — в 2Л.00, «Спартак» — 
«Буревестник»—в 21.00. 27 мар
та — «Калининец» — «Буреве
стник» — в 19.00, ДСК-3 — 

» «Спартак» — в 20.00. 28 марта. 
ДСК-3 — «Буревестник» — в 
10.00, «Калининец» — «Спар
так» — в 11.00.

дется в нелегкой борьбе от
стаивать свой почетный ти
тул, ведь против чемпиона 
все играют с большим ста
ранием.

ПОГОДА .. . . . . . . 1
27—28 марта по области 

оясидается переменная об
лачность, местами неболь
шие осадки, слабый гололед.
Ветер юго-западный.
порывы 
секунду.

до 15 метров
10 
в

Температура воз-
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III I. НЕ НАДОЕЛО!
В ледовом дворце «Юханнесхоф» президент Международ

ной лиги хоккея на льду Д. Ахерн вручает Кубки чемпионов 
мира и Европы капитану десятикратных победителей мировых 
чемпионатов Вячеславу Старшинову и говорит шутя:

— А не надоело вам, капитан, каждый раз получать эти 
призы?

— Нет, не надоело,—■ ответил Вячеслав.— Лично мне это 
всегда приятно

Как-то сложится судьба нынешнего чемпионата? Вручат 
ли в одиннадцатый раз нашей дружине Кубки чемпионов? На
верное, да. Ведь В. Старшинову «не надоело» получать их...

«МОДА» НА НИЧЬИ?
В среду на чемпионате мира по хоккею встретились ко

манды Швеции и Финляндии, а затем СССР и Чехослова
кии. На редкость упорные поединки закончились ничейны- i 
ми результатами: первый со счетом 1:1, а второй — 3:3.

СПОРТ ВСЕХ ШИРОТ
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ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ
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Я

УЧЕБНО-КУРСОВОЙ КОМБИНАТ 
ПРИ ТРЕСТЕ «СВЕРДЛОВСКПРОМСТРОИ 

. ГЛАВСРЕДУРАЛСТРОЯ»

нА СНИМКЕ ь. Ун да-сина — тренеры соаетской сборной 
А. Тарасов и А. Чернышов.
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духа ночью минус 5-10 
градусов, днём ПлюС' 2— 
плюс 7. •

СВЕРДЛОВСКИЙ МОНТАЖНЫЙ ТЕХНИКУМ 
МИНМОНТАЖСПЕЦСТРОЯ СССР

ПРИГЛАШАЕТ УЧАЩИХСЯ
ШКОЛ ГОРОДА

НА ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ,
который состоится в здании техникума 7 апреля 

1971 г.
Начало в 15 час.

Адрес техникума: гор. Свердловск, ул. Декабристов. 83.' 
I рамваи № 1. 4. 5. 9, 14. 15. остановка — ул. Декабристов.

Справки по телефону 22-39-46.

НА КУРСЫ
с отрывом от производства 

подготовке- КАМЕНЩИКОВ, ПЛОТНИКОВ. БЕТОН
ЩИКОВ, ШТУКАТУРОВ-МАЛЯРОВ

Зачисленные на курсы обеспечиваются стипендией в 
размере 76 руб. в месяц и общежитием. Посте оконча
ния курсов предоставляется работа в гор. Свердловске.

Заявления принимаются по адресу гор. Свердловск, 
ул. Энгельса, 17, бюро по трудоустройству, или ул. Куз
нечная, 72. Трамваи № 1, 8. 14. ост. ул. Шевченко.

«На смену!».

Свердловск, 
на. 32.

пр. Лени-
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